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Призыв Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР к трудящимся 
принять активное участие в обсуждении 
и разработке 'предложений по перестрой
ке управления промьшленностью и стро
ительством с каждым днем находит все 
более широкий отклик. На собраниях, 
проходяпдих сейчас в цехах предприятий, 
на стройках, в научно-исследовательских 
институтах, учреждениях, рабочие, спе
циалисты, служащие с глубокой заинте
ресованностью изучают тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева, разработанные, в со
ответствии с решением февральского Пле
нума ЦК партии, дают деловые советы, 
как лучше осуществить намеченную пе
рестройку. Тысячи предложений поступа
ют в местные партийные, советские, 
профсоюзные организации, в редакции га
зет.

Развернувшееся обсуждение является 
ярким проявлением жизненной силы со
ветского демократизма, когда сам народ, 
как единственный и полновластный хо
зяин своей страны, рассматривает важ
нейший государственный вопрос. Совет
ские люди хорошо сознают, что дальней
шее совершенствование организационных 
форм управления промышленностью и 
строительством полностью отвечает инте
ресам неуклонного развития народного 
хозяйства, дальнейшего подъема благосо
стояния трудящихся.

Советский государственный и общест
венный строй создал невиданные воз
можности для всестороннего расцвета 
экономики и культуры в нашей стране.
История еще не знала таких бурных тем
пов роста промышленного производства, 
какие достигнуты у нас. Перестройка 
должна дать еще больший простор разви
тию производительных сил страны, по
мочь еще полнее использовать громадные 
резервы, шире развить инициативу и ак
тивность масс в хозяйственном строи
тельстве.

Переход от прежних организационных 
форм управления через отраслевые мини
стерства и ведомства к новым формам 
управления по территориальному принци
пу требует дальнейшего улучшения пла
нирования народного хозяйства. Плановое 
ведение хозяйства является одним из ко
ренных преимуществ социалистического 
строя перед капиталистическим строем с 
присущими капитализму антагонистиче- 
скжми противоречиями," конкуренцией и 
анархией производства. Советские люди 
не собираются отказываться от своего 
преимущества, как это, пытается изобра
зить кое-кто за рубежом.

Необходимость централизованного пла
нового руководства народным хозяйством 
вытекает из самой сущности социалисти
ческих производственных отношений, ба
зирующихся на общественной собственно
сти на средства производства. -Весь опыт 
нашего социалистического строительства 
йоказывает, что централизованное руко
водство, планомерное ра.звитие народного 
хозяйства, направляемое Коммунистиче
ской партией, являются залогом непре
рывного подъема социалистической эко-
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Перестройка обеспечит дальнейшее 
развитие и укрепление централизованно
го планового начала в руководстве хозяй
ством. В разделе тезисов «О дальнейшем | 
улучшении планирования и перестройке 
работы органов планирования, учета и 
контроля» О'Пределены меры, обеспечива- 
юшие повьппейие роли Госплана, даль
нейшее укрепление всей системы госу
дарственной статистики, коренную пере
стройку работы органов госконтроля. В 
тезисах ставится вопрос, о создании при 
Совете Министров СССР инженерно-тех
нического комитета вместо ныне сущест
вующей Гостехники, а также определя
ются за.дачи Госудя’̂ ственного комитета 
Совета Министров СССР по делам строи
тельства.

Исключительно бо,льшие масштабы раз
вития промышленности и строительства 
ставят перед органами планирования 
серьезные задачи, настойчиво требуют 
коренного улучшения их работы. Изме
нившиеся условия, наличие высококвали
фицированных кадров, которых у нас не 
было в первые годы Советской в.тасти, 
создали самые благоприятные возможно
сти для претворения в жизнь указаний 
В. И. Ленина о дальнейшем расширении 
функций Госплана как в планировании 
народного хозяйства, так и в координа
ции деят“льно-сти по осуществлению на
роднохозяйственного плана.

Намечаемая перестройка позволяет пре
вратить Госплан СССР в наушный плано
во-экономический орган народного хозяй
ства страны. На основе изучения потреб
ностей народного хозяйства и учета до
стижений науки и техники Госплан будет 
разрабатывать предложения по развитию 
всех отраслей народного хозяйства. При 
составлении таких предложений должны 
учитываться возможности комплексного 
развития экономики, более рационального 
использования ресурсов в общегосударст
венных интересах.
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Российская Федерация выполнила установленный на первый квартал 1957 го

да план заготовок и закупок мяса и яиц. Сдано и продано государству мяса в 1,4 
раза и яиц в 1,5 раза больше, чем за это время в прошлом году.

Значительно перевыполнили квартальный план сдачи мяса Московская, Рязан
ская, Куйбышевская, Ленинградская, Калининградская, Каменская, Белгородская. 
Курская, Омская, Новгородская, Балашовская области.

Предприятия Министерства промышленности мясных и молочных продуктов 
РСФСР выполнили план первого квартала по производству мяса на 106 процентов.

Сейчас еще большее значение, чем до 
сих пор, приобретает ленинское указание 
о необходимости разработки перспектив
ных планов хозяйственного строитель
ства.

«Нельзя, —  говорил В. И. Ленин, —  
рабо'гать, не имея плана, рассчитанного 
на длительный период и на серьезный 
успех».

Наша экономика развивается такими 
темпами, что государство уже не может 
удовлетвориться составлением планов на 
текущее пятилетие. Тезисы определяют, 
что помимо пятилетних планов Госплан 
призван разрабатывать перспективные 
планы и на более длительные периоды. 
На основе таких планов будут опреде
ляться правильные соотношения между 
различными отраслями народного хозяй
ства и направления для развития отдель
ных экономических районов. Это позво
лит с наибольшей ^лесообразностью ис
пользовать богатейшие резервы социали
стической экономики в интересах даль
нейшего укрепления нашего государства. 
При условии намечаемой реорганизации 
управления народным хозяйством сущест
вование Госэкономкомиссии на данном 
этане становится нецелесообразным и ее 
необходимо упразднить.

Тезисы с исчерпывающей полнотой 
определяют круг прав и обязанностей 
Госплана СССР и плановых органов на 
местах, их взаимоотношения с Советами 
народного хозяйства экономических ад
министративных районов. Во всей своей 
деятельности Госплан должен опираться 
на Советы народного хозяйства экономи
ческих административных районов и 
Госпланы республик, объединять и коор
динировать их работу, своевременно вно
сить важнейшие вопросы на рассмотрение 
в Совет Министров СССР и в Централь
ный Комитет КПСС.

Важное принципиальное значение име
ет указание на то, что в результате пе
рестройки вся основная работа по со
ставлению плана переносится на места, 
в экономические административные рай
оны. При этом разработка планов начи
нается на предприятии, в соответствую
щем хозяйственном объединении, в Сове
те народного хозяйства, в Госплане рес
публики, а затем уже в Госплане СССР. 
В этом находит свое практическое пре
творение ленинский принцип демократи
ческого централизма, обеспечивающий 
правильное сочетание централизованного 
руководства хозяйством с широким раз
витием творческой инициативы масс, 
приобщением их к более активному уча
стию в хозяйственном строительстве.

Не исключена возможность, что в от
дельных местах время от времени могут 
проявляться настроения местничества, 
попытки использовать средства в ущерб 
общегосударственным интересам для соз
дания замкнутого хозяйства. Партийным, 
советским, профсоюзным организациям, 
плановым органам следует решительно 
пресекать вредные местнические тенден
ции, руководствоваться ленинским ука
занием о том, что «со всякими синдика
листскими, сепаратистскими, местниче
скими и областническими попытками, 
приносящими делу вред, мы будем и в 
дальнейшем бороться так же, как боро
лись до сих пор».

Правильное ведение народного хозяй
ства невозможно без строжайшего всена
родного учета и контроля за производст
вом и распределением продуктов. В тези
сах предусматриваются меры по дальней
шему укреплению всей системы государ
ственной статистики от района, области 
и до центра, по ликвидации параллель
ных звеньев в учете и статистике, упро
щению и сокращению существующего 
учета и отчетности. Вся работа по соби
ранию и изучению отчетных данных со
средоточивается в органах Центрального 
Статистического Управления, что также 
вызывает необходимость их серьезной пе
рестройки.

Реорганизация управления промышлен
ностью и строительством потребует пере
стройки органов государственного конт
роля. Нельзя не согласиться с тем, что в 
настоящее время в содержании и методах 
работы Министерства государственного 
контроля СССР и министерств госконт
роля союзных республик еще имеются 
крупные недостатки. В тезисах указы
вается, что контроль нужно строить на 
основе вовлечения в это дело широких 
масс трудящихся, сосредоточивать всю 
работу по контролю на местах, в респуб
ликах, областных и экономических рай
онах.

Улучшение планирования, перестройка 
органов планирования, учета и контроля 
позволят еще в большей мере использо
вать громадные преимущества советского 
строя, быстрыми темпами развивать хо
зяйство в интересах дальнейшего укреп
ления нашего социалистического государ
ства, подъема его экономики и культуры, 
роста благосостояния народа.

(Передовая «Правды» за 4  апреля).
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ВСЕНАРОДНОЕ О Б С УЖ Д ЕН И Е ТЕЗИ СОВ 
Д О К Л А Д А  тов. Н. С. ХР УЩ Е В А

Рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие предприятий стра
ны изучают тезисы доклада тов. Н. С. 
Хрущева, вносят свои предложения о 
том, как лучше осуществить намеченную 
перестройку руководства промышлен
ностью и строительством.

На собрании работников первой смены 
Пресненского машиностроительного завода 
(Москва) директор завода М. С. Гусев, 
ознакомив собравшихся с оейовньши по
ложениями тезисов, высказывает предло
жение о том, чтобы за предприятием был 
закреплен выпуск освоенных им машин. 
У нас спроектирована соответствующая 
технология, говорит он, затрачены боль
шие средства на оснастку. Вообще сле
дует отказаться от практики передачи 
производства оборудования, уже освоен
ного одним заводом, на другие предприя
тия, которым приходится начинать все 
сначала. Слесарь инструментального це
ха того завода С. Максимов отметил, что 
и в жилищном строительстве сильно ска
зывается ведо.мственный подход. Совер
шенно недопустимо, когда два со-седних 
завода располагают различными возмож
ностями удовлетворять потребность рабо
чих в жилье только потому, что они при
надлежат различным министерствам. 
Нужно будет предусмотреть в Совете на
родного хозяйства создание централизо
ванной системы снабжения строек мате
риалами.

На собрании коллектива Ижо'рского за
вода с до-кладом выступил первый секре

тарь Ленинградского горкома КПСС тов. 
И. В. Спиридонов. Сейчас, сказал он, 
составлен проект управления Ленинград
ским экономическим районом. Он расска
зал также о намечаемой перестройке уп
равления научно-исследовательскими уч
реждениями, конструкторскими, проект
ными организациями и сообщил о пред
полагаемой структуре Ленинградского^ со
вета народного хозяйства. Дальнейшее 
широкое обсуждение тезисов поможет 
уточнить намеченные планы, улучшить 
и обогатить их. ч

Выступая в прениях, старший маши
нист тов. Филипп-ов заявил, что перест
ройка управления промышленностью по
зволит устранить серьезные недостатки в 
планировании. Он привел такой пример: 
Ижорский завод отправляет много сталь
ного литья в Барнаул и почти такое же 
количество его получает из Магнит-огор- 
ска. Назрела необходимость пересмотреть 
организацию кооперированных поставок, 
устранить всгфечные перевозки.

Выступившие на собрании указывали 
на то, что многие научно-исследователь
ские институты распыляют силы и сред
ства, параллельно разрабатывая одни и 
те же проблемы.

Участники собрания единодушно одоб
рили тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева.

В Забайкалье разведочные работы ве
дет ряд геологических экспедиций и пар
тий, подчиненных различным _ министер
ствам и главкам. Они ищут прежде все
го то сырье, которое необходимо их ве
домству, не обращая иногда внимания на

попутно встречающиеся другие виды 
сырья. Объединение всех разведчиков 
недр под единым руководством позволит 
организовать комплексное изучеяие всех 
полезных ископаемых, будет способство
вать лучшему использованию природных 
богатств страны —  таково мнение спе
циалистов Читинского геологического 
управления.

Горняки треста «Забайкалуголь» вы
сказываются за упразднение липшей, по 
их мнению, надстройки —  управления 
комбината «Востсибуголь».

Высказанная в тезисах доклада тО'Ва- 
рища Н. С. Хрущева мысль о возможно
сти создания в Магаданской области тер
риториального управления промышлен
ностью и строительством горячо одобряет
ся трудящимися области, сказал в беседе 
заместитель председателя Магаданского 
областного Ск)'вета депутатов трудящихся 
тов. Чистяков. Магаданская область боль
ше многих европейских государств. За 
последние годы на территории области 
построено много горных предприятий, за
водов по ремонту автомашин, горного 
оборудования, рыбозаводов. Их принад
лежность к различным министерствам не 
позволяла рационально использовать мощ
ности этих предприятий. Создание уп
равления промышленностью и строитель
ством на месте намного упростит руко
водство, удешевит аппарат обслуживания 
и будет способствовать быстрейшему раз
витию производительных сил района 
Дальнего Севера.

Старший инженер технического управ
ления Министерства городского и сель
ского строительства Еазахской ССР Н. М. 
Шеховцев, ознакомившись с тезисами, 
заявил:

—  Совершенно правильно отмечается в 
тезисах, что перестройка управления 
промышленностью и строительством даст 
возможность более правильно использо
вать специалистов и шире привлечь к 
руководству производством и стройками 
многочисленные кадры местных работни
ков. И у нас в Казахстане в аппарат Ми
нистерства городского и сельского строи
тельства отвлекалось от непосредствен
ного участия в производстве много инже
нерно-технических работников. Достаточ
но сказать, что сейчас в Министерстве 
работают 79 инженеров и техников-ст-ро- 
ителей, в то время как на многих строй
ках специалистов не хватает. Вот почему 
я решил, что мое место на производстве.

Инженер Шеховцев подал министру за
явление с просьбой перевести его на ра
боту Б одно из строительных управлений, 
где прежде трудился в качестве старшего 
прорчтба. Просьба инженера удовлетворе
на.

После опубликования решений фев
ральского- Пленума ЦК КПСС о дальней
шем совершенствовании управления про
мышленностью и стро'ительством на про
изводство выехала группа специалисто'в 
Министерства цветной металлургии Ка
захстана.

(ТАСХЦ.

Соревнование в честь 40-лет ия Октября
■it *

Б о л Ь ш е  д в у х  н о р м
Производительно работает револьвер

щица арматурного участка цеха Л'г 4 
манометрового завода Любо'вь Фокина.

Встав на трудовую вахту в честь 40- 
летия Октября, она ежедневно выполняет

дневную норму выработки на 240— 250 
процентов. ,

Тов. Фокина совмещает работу на про
изводстве с учебой в машиностроитель
ном техникуме.

Полнее исполЬзоватЬ резервЫ
Развернув социалистическое соревнова

ние в честь сорокалетия Великого Октяб
ря, работники Томского завода режущих 
инструментов стали требовательнее от
носиться к результатам своей работы. 
Усилилась борьба за выпо.лнение плана в 
номенклатуре, за качество вьтускаемой 
продукции. Но неиспользованные резервы 
еще велики.

Цех плашек, например, в первые два 
месяца нынешнего года перевыполнял 
план в суммарном выражении, но имел 
много недостатков в организации труда. 
Не выпускались мелкие плашки, план 
перевыполнялся за счет более крупных 
изделий в ущерб номенклатуре. Недоста
точной была производительность труда, 
иного продукции шло вторым сортом.

Сейчас в этом цехе нет ни одного ра
бочего, который бы не справлялся со 
сменным заданием. Большинство произ
водственников перевьшолняет нормы на 
40 и более процентов, к  заточницы Ан

тонина Зарубина, Екатерина Еаличкина, 
автоматчики Михаил Михайлов, Виктор 
Вауленко, затыловщицы Антонина Во- 
строкнутова, Зинаида Петухина и ш огие 
другие довели сменную выработку до по
лутора —  двух норм за смену.

Больше внимания сейчас уделяется в 
цехе плашек кольцевому контролю за ка
чеством выполнения производственных 
операций. Благодаря этому увеличился 
выход продукции отличного качества.

Немало нового внесли в работу цеха 
рационализаторы. По предложениям Вик
тора Владиииро1вича Пеполес, Павла 
Алексеевича Белова, Василия Федоровича 
Вахрушева, например, усовершенствова
ны отдельные узлы автоматных станков.

Перевыполнили мартовские задания и 
,асе остальные коллективы цехов загюда. 
Производственный план по товарной про
дукции завод режущих инструментов вы
полнил на 106,5 процента.

А. ИВАНОВ.

☆  ☆

V с у д о р е м о н т н и к о в
Досрочно закончить ремонт —  такое 

обязательство брал коллектив Моряков- 
ского судоремонтного завода в предок
тябрьском социалистическом соревнова
нии. Свое слово он выполняет.

Впереди идут коммунисты. Никто из 
них не вырабатывает меньше полутора 
норм в смену. Особеино хорошо работают 
токари тт. Фомичев и Ерохин, слесарь 
тов. Аникин. Они трудятся уже в счет 
1958 года.

Котельно-сварочный цех во главе с 
коммунистом тов, Петровым 3 месяца

подряд держит переходящее краевое зна
мя предприятия. Коллектив борется за 
то, чтобы закончить годовой план к 20 
декабря.

Моряковцы соревнуются с коллекти
вом Самусьского завода.

Завершить судоремонт в Самуеьках 
решили к 15 апреля. Токари М. П. 
Некрасов и В. С. 1^омлев обязались обто
чить гребной вал парохода «Карл Маркс»' 
к 20 марта, а закончили эту работу на 
пять дней раньше.

о предстоящей^ поездке Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова 

в Республику Индонезию
Президент Ребпублики Индонезии Су- 

карно во время своего пребывания в Со
ветском Союзе в 1956 году пригласил 
Председателя Президиума Верховного Со
вета CiCCP К. Е. Ворошилова посетить 
Индонезию. Это приглашение было с бла
годарностью принято.

Некоторое время тому назад Председа
тель Президиума Верховного Совета СССР

К. Е. Ворошилов, на запрос Президента
Сукарно о времени его приезда в Индоне- “ 
зию, сообщил через Советское посольство ’ 
в Джакарте, что он готов посетить Рес
публику Жндонезию с ответным визитом 
в мае с. г., после завершения своего пре- 
бывания в Китайской Народной Ресиуб- j 
лике. I

(ТАСС). I

На Томском заводе режущих инструментов цех сверл пополнился новым 
оборудованием отечественного производства. Здесь установлены шлифовальные 
станки харьковского станкостроительного завода имени Молотова.

Одной из первых освоила работу на новых станках работница Ольга 
Яковлевна Князева. Сейчас она руководит бригадой шлифовального участка. 
Соревнуясь за достойную встречу 40-й годовщины Великого Октября, бригада 
выполняет сменные нормы выработки на 1 3 0 — 150 процентов.

На снимке: (слева) О. Я. Князева и молодая работница комсомолка Нина 
Рудая, которая недавно пришла в цех, но успешно овладевает профессией шли
фовщицы.

Текст и фото Ф. Хитриневича.
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Проверяем
Асиновский

район
Взял обязательство- выполни!

Включившись в соревнование в честь 
40-летия Великой Октябрьской социали
стической революции, колхозники и ме
ханизаторы Асиновского района взяли на 
себя обязательства организованно и в 
сжатые сроки провести с'ев, повысить 
урожайность колхозных полей, дать госу
дарству больше хлеба.

Как же колхозы района готовятся в 
севу?

Колхозники сельхозартели имени Лени
на и обслуживающие колхоз механизато
ры Асиновевой МТС решили в 1957 году 
получить урожай не менее 14— 15 цент
неров зерна с гектара. Борьбу за урожай 
они начали с подготовки к севу. Прав
ление колхоза совместно с дирекцией Аси- 
новской МТС изучает вопрос о создании 
двух комплексных и одной тракторно-по
леводческой бригад вместо существую
щих четырех полеводческих бригад и 
трех животноводческих. Организована 
вывозка навоза на поля. На этой работе 
занято 4 трактора. Только за декаду с 10 
по 20 марта на поля вывезено 1.000 
тонн перегноя, на колхозные склады за
везено 950 центнеров минеральных удоб
рений. Организованно проходит эта рабо
та в 1-й и 2-й полеводческих бригадах 
(бригадиры тт. Меренков и Турский). Ме
ханизаторы тракторной бригады, кото
рую возглавляет Владимир Еаппнос, вме
сте с колхозниками ежедневно вывозят 
на поля 120— 140 тонн перегноя. Рабо
та тракторов в эти дни организована в 
две смены. В целом по колхозу за день 
на поля вывозится до 150 тонн навоза и 
перегноя. Собрано около 400 центнеров 
золы. Решено до начала весеннего сева 
вывезти на ноля 4.000 тонн перегноя и 
подвезти в местам застройки до 1.500 
кубометров леса.

Семена в колхозе очищены от сорня
ков, их посевные качества проверены и 
оказались высокими. Под руководством 
агронома колхоза тов. Назарова проводит
ся воздушно-тепловой обогрев семян.

Еще в феврале колхозные кузнецы 
закончили ремонт плугов, борон. До 15 
апреля будет закоичсп ремонт телег.

Хорошо готовятся к севу в колхозе

имени Жданова. Здесь составлен и об
сужден с колхозниками и механизатора
ми рабочий план сева. Полностью уком
плектована тракторная бригада, подобра
ны опытные прицепщики, сеяльщики, го
товы к работе подвозчики зерна, повара. 
Идет ремонт полевых станов и вагончи
ков для колхозников и механизаторов. На 
вывозке удобрений ежедневно работают 
2 трактора и 20 подвод. Этим делом за
нимается комсомольско-молодежная брига
да из 22 человек. За день она вывозит 
на поля по 80 —  100 тони удобре
ний. К 30 марта в колхозные склады за
везено 850 центнеров минеральных удоб
рений.

Отстает с подготовкой к севу колхоз 
им. Лысенко —  уже несколько пятидне
вок в сводке о подготовке к севу в 
графе «вывезено навоза» стоит цифра 
«130 тонн».

В колхозе половина семян зерновых 
еще не очищена. В кузнице первой поле
водческой бригады делают что угодно, 
только не ремонтируют посевной инвен
тарь.

Не лучше обстоят дела в колхозе 
«Красное знамя». В правлении еще толь
ко идут разговоры о комплектовании 
тракторной бригады. Рабочий план сева 
еще недоработан и не обсужден с кол
хозниками. Не начат ремонт полевых ста
нов. Тракторный вагончик все еще стоит 
около ско:Шых ДВОРОВ, ОН даже не отре
монтирован.

Не готова к севу тракторная бригада. 
Культиваторы и часть сеялок еще нахо
дятся на усадьбе станции. Тракторы в 
колхоз прибыли подиесяца назад, а при
цепные серьги остались в МТС, до сих пор 
они не подвезены, не хватает сцепок для 
сеялок и культиваторов. На работе в кол
хозе выявляются недоделки в ремонте 
техники, но инженер по сельхозмашинам 
тов. Соболев не интересуется этим.

Состав трактористов бригады, обслужи
вающей колхоз, обновился: половина из 
них —  выпускники училища механиза
ции сельского хозяйства. Но их первыми 
шагами никто не интересуется.

Медленно ремонтируется инвентарь в 
колхозной жузнице. До сих пор не изго
товлены вальки для сцепок борон.

Из плана 2.100 тонн навоза на поля 
вывезено только 100 тонн. Тракторы за
няты сейчас на вывозке леса и подвозке 
кормов. Есть возможность вывозить навоз 
попутными рейсами, но этого не де.тается.

—  Рабочих рук не хватает, —  гово
рит председатель колхоза тов. Жданов.

Но это не так. В первой полеводческой 
бригаде ежедневно не участвуют в кол
хозных работах 30^— 40 человек.

Из года в год колхоз «Новая Сибирь» 
зоны Митрофановской МТС собирает низ
кие уролсаи. Причина этого в том, что 
планы внесения в почву местных и ми
неральных удобрений здесь не выполня
ются. Нынче из плана 1.600 тонн на по
ля вывезено лишь 150 тонн навоза. 
Скотные дворы первой полеводческой 
бригады завалены навозом, но бригадир 
тов. Антоненко не организует его вывоз
ку. Правление колхоза, его председатель 
тов. Рогозенко, агроном тов. Ижболдин 
ограничились доведением задания брига
дам по вывозке удобрений. Из 800 цент
неров минеральных удобрений в колхоз 
завезено 300 центнеров. Руководители 
Митрофановской МТС часто интересуются 
по телефону, как идут дела с вывозкой 
удобрений, но никто не приехал в кол
хоз, чтобы организовать эту работу.

Колхоз имени Сталина —  один из 
крупнейших в районе. Больше, чем ц 
других колхозах, засыпано здесь семян, 
больше запланировано внести под посевы 
удобрений. Однако с подготовкой к севу 
здесь не торопятся. Рабочий план сева 
еще не составлен. Тракторы заняты на 
подвозке леса. Выполнение плана вывоз
ки навоза под угрозой срыва. Минераль
ные удобрения, завезенные в колхоз, хра
нятся плохо; часть их была засыпана 
снегом и испортилась, когда он стал та
ять. Семена зерновых очищены далеко 
не полностью; к этой работе вплотную 
приступили только 28 марта. Не ремон

тируются полевые станы и тракторные 
вагончики.

—  Рано еще, —  говорит колхозный 
агроном тов. Лихачев, секретарь партор
ганизации колхоза.

Многие колхозы района не закончили 
проверку семян в контрольно-семенной 
лаборатории. Полный анализ проведен 
только 47 процентам семян. А между тем 
большинство семян некондиционны по 
чистоте и по влажности. Особенно плохо 
с подготовкой семян обстоят дела в кол
хозах имени Хрущева, «Красный Май», 
имени Сталина, «Авангард».

Некоторые колхозы затянули обмен 
некондиционных семян. Всего по району 
на 30 марта не было обменено более 
3.500 центнеров пшеницы. Особенно пло
хо обменивают семена колхозы имени Мо
лотова, имени Лысенко, имени Хрущева, 
«Авангард».

Райком КПСС и райисполком недоста
точно контролируют подготовку к севу в 
МТС и колхозах, выполнение принятых 
обязательств, их работники редко бывают 
на местах и мало занимаются практиче
ской организацией дела.

Нельзя забывать, что сев в 1957 году 
будет прох;одить в особых условиях —  в 
условиях подготовки к встрече 40-й го
довщины Октябрьской революции. Это 
накладывает особую ответственность на 
руководителей колхозов и МТС, на рай
ком КПСС и райисполком, на всех работ
ников •сельского хозяйства.

Рейдовая бригада:
С. ЧИКУРОВ, 

бригадир тракторной бригады 
Асиновской МТС.

А. КОЛМОГОРОВА, 
заведующая контрольно-семенной 

лабораторией.
И. КОРШ УНОВ, 

литературный сотрудник газеты 
«Причулымская правда».

3. НОВОСЕЛОВА, 
заведующая отделом сельского хозяйства 

газеты «Причулымская правда».
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П Я Р Т И Й Н Я Я  ж и з н ь

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ КАДРОВ 
— ПОД КОНТРОЛЬ ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ
В этом учебном году Тегульдетекий 

райком партпл создал семинары по изу
чению конкретной экономики при парт
организациях Берегаевского, Средне-Чу
лымского, Еуяновского леспромхозов, Те- 
гульдетского райпотребсоюза и других. 
Руководителями семинаров утверждены 
опытные пропагандисты, специалисты, 
хорошо знаюпдие производство. На многих 
семинарах занятия про.ходят живо и ин
тересно, с большой актавностыо слуша
телей.

Содержательно, например, прошло за
нятие семинара при райпотребсоюзе по 
теме «Учет потребительского спроса». 
Связь теоретических положений темы 
с конкретными примерами вызвала боль
шой деловой разговор у слушателей. 
Пропагандист тов. Лобаненко на конкрет
ных ирнме^ых из работы райпотребсоюза 
показал, как прапильный учет спроса 
населения способствует организованному 
завозу товаров, ускоряет оборачивае.мость 
средств. На се.чннаре было отмечено, что 
некоторые работники потребительской 
кооперации района недостаточно изучают 
спрос и предложения покупателей.

Однако не все партийные организации 
по-серьезному отнеслись к  организации 
эконо-мической учебы кадров. Так, в 
Средне-Чулымском леспромхозе, несмотря 
на то, что здесь имеются опытные про- 
пагапднсты, семинар по изучению кон
кретной экономики райо-тает крайне 
неудовлетворительно. Бо'г, например, как 
прошло здесь занятие по теме «Произво
дительность труда на промышлегшых 
предприятиях и пуч-и ее повышешш». На 
семинаре выступили лишь три слушате
ля, и никто из них не смог дать глубо

кого ответа на вопросы пропагандиста, 
не указал путей повышения производи
тельности груда на предприятии.

Выступивший на семинаре председа
тель рабочего комитета тов. Дятлов слабо 
раскрыл теоретические положения темы, 
а о делах .leenpojtxoaa вообще ничего не 
сказал. А такой разговор был очень ну
жен. '

На семинаре была очень низкая ак
тивность слушателей. Присутствовавший 
на занятии секретарь парторганизации 
тов. Григорьев вынужден был вызывать 
слушателей с места и задавать им наво
дящие вопросы. Занятие продолжалось 
всего лишь 40 минут.

Характерно также и то, что из 39 че
ловек, таслящихся в списке слушателей 
семинара, на занятии присутство5ало 
лишь 13. Ни директора, ни главного ин
женера, ни начальников участков и мно
гих других руководящих работников лес- 
про.мхоза на занятии не бы.то. В основ
ном на семинар пришли работники бух
галтерии, связи и учителя.

Партийное бюро леспромхоза, создав 
сеть партийного просвещения, не обеспе
чило постоянного контроля за ходом уче
бы, либерально относится к тем, кто не 
желает систематически повышать свой 
идейный уровень. Партийное бюро не 
вникает глубоко в идейное содержание 
занятий. Этим объясняется тот факт, что 
отдельные занятия проходят на низком 
уровне.

Экономическое образоваии© кадров тре
бует систематического контроля партий
ных организаций за работой семинаров 
и кружков. ■

С. ЧЕРНОВ.

Использовать все формы агитации
В период подготовки к выборам в ме

стные Советы мы применяли различные 
формы агитационной работы. Наши аги
таторы накопили немалый опыт работы 
на десятидворках. Конкретностью отли
чалась работа агитаторов тт. Рублева и 
Михайлина. Они регулярно бывали на 
своих десятидворках.

Свои беседы агитаторы увязывают с 
производственными задачами. Большой 
интерес у колхозников вызвала статья 
«О дополните.льной оплате труда работни
ков животноводства.», опубликованная в 
районной газете. Обсуждая статью, изби
ратели высказали много ценных предло
жений по улучшению системы дополни
тельной оплаты работников ферм. О всех 
их замечаниях и предлюжсниях агитато
ры сообщили правлению колхоза.

Многие наши агитаторы знакомят тру
дящихся с лучшими произведениями со
ветской литературы, читают на десяти
дворках рассказы и очерки о трудовых 
подвигах советских людей. Агитатор тов. 

Вторушииа часто приглашает на свою де- 
сятидворку участников художественной 
самодеятельности.

Регулярно на партсобраниях мы за
слушиваем отчеты агитаторов о их рабо
те на десятидворках. На собрания при
глашаем всех агитаторов.

Большую роль в политической работе 
е трудящимися играет наглядная агита
ция. На общественных зданиях села вы- 

вешаны плакаты и лозунги, призываю
щие трудящихся к самоотверженному 
труду.

Многочисленные плакаты приветству
ют передовых доярок, возчиков, скотни

ков, лучших людей села. В общественных 
местах оформлены фотомонтажи и стен
ды, рассказывающие о шестом пятилет
ием плане, о перспективах развития кол
хоза, пропагандирующие последние ре
шения партии и правительства.

Наши агитаторы в период предвыбор
ной кампании были желанными гостями 
у населения. Между ними укрепилась 
деловая дружба, которую они намерены 
продолжать.

Т. БОБРОВ,
секретарь Уртамской территориальной 

парторганизации Кожевниковского
района.

Закрепить успехи 
в политичеснеи агитации
Все агитаторы нашей парторганизации 

ведут работу непосредственно на произ
водственных участках. Особое внима
ние сейчас уделяется агитации среди ра
ботников животноводческих ферм. Агита
торы разъясняют колхозникам решения 
партии и правительства, рассказывают о 
задачах, стоящих перед членами нашей 
артели.

Содержательно провели беседы с работ
никами ферм по разъяснению Обрап;ения 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР ко 
всем труженикам сельского хозяйства 
агитаторы тт. Строганов и Тишер. При
зыв партии сделать 1957 год перелом
ным годом в развитии всех отраслей 
сельскохозяйственного производства на
шел горячий отклик у всех колхозников 
нашего ко.лхоза. На беседах, которые 
агитаторы провели на фермах, доярки 
взяли обязательства получить в этом го
ду на каждую корову не менее 2.000 
литров молока. А доярки И. Вильт и 
М. Юнгблюд обязались надоить в сред
нем от каждой коровы не менее 2.500 
литров молока.

С помощью агитаторов работники ферм 
вскрыли неиспользованные резервы по
вышения продуктивности общественного 
скота. Они высказали много замечаний 
по организации работ на ферме. В част
ности, они говорили о необходимости элек
трифицировать животноводческие помеще
ния, улучшить водоснаблсение.

Колхоз имел возможность уже давно 
электрифицировать фермы, но дело тор
мозилось из-за неорганизованности. После 
того, как агитаторы на заседании прав
ления убедительно доказали, цто выпол
нение обязательств доярок во многом за
висит от осуществления их требований, 
правление колхоза приняло срочные меры 
по электрификации ферм. Вблизи живот
новодческих помещений был вырыт коло
дец.

Сейчас одна из основных задач нашей 
парторганизации состоит в том, чтобы 
не тольке не снижать, а еще больше рае- 
□шрить размах политической работы сре- 
,ди колхозников, достигнутый в̂  период 
подготовки к выборам в местные 'Советы.

М. МАХОВИКОВ, 
секретарь парторганизации 

колхоза имени Дзержинского, 
Кожевниковского района.

С В О Д К А
о ходе выполнения плана ремонта 

комбайнов по МТС Томской 
области на 1 апреля 1957 года

(в процентах к годовому плану)
«3
S о  г: 03 н X о  о  га S W СО U S

Наименование МТС
Выполне

ние
плана

1 Чаинская 100
2 Высокояр ская 80
3 Громышезская 65,8
4 Асиновская 63,8
5 Ювалинская 57,8
6 Галкинская 50
7 Вороновская 47,3
8 Петропавловская 45,4
9 Чилийская 39,2

10 Тунгусовская 33,3
11 Старицыиская 33,3
12 Парабельская 33,3
13 Парбигская 30,7
14 Митрофановская 30
15 Ключевская 21,7
16 Коломинская 18,7
17 Томская 18,5
18 Сергеевская 9,6
19 Баткатская 4

ПРИМЕЧАНИЕ: Пышкинская, Зы
рянская, Чердатская, Туганская, Ту- 
рунтаевская, Рождественская, Поросин- 
ская, Корниловская, Уртамская, Гусев. 
ская, Гынгазовская, Светлянская, Кри- 
вошеинская, Рыбаловеная, Молчано1В- 
ская, Чажемтовская, Красноярская, 
Пудинсная машинно-тракторные стан
ции к ремонту комбайнов не приступа
ли.

К О Л ХО ЗЯ 1Ы е  
ветерахи&ж

Ф. А. Казанцеву, колхознику артели 
«Красный етрритель» Томского района, 
80 лет, но в прошлом го.ду он выработал 
335 трудодней.

—  Золотые руки у старика, —  гово
рят о нем колхозники. —  Телегу ли на
до исправить, шлею ли сшить, пли сог- 
н>ть дугу —  все может и все делает 
охотно.

Хорошим примером для молодежи слу
жат я  другие престарелые колхозники. 
Так, И. Е. Захаров выработал за 1956 
год 574 трудодня, Е. А. Евдошин— 493, 
Я. Н. Сапрыгин —  413 трудодней.

Передвитные сушилки 
в колхозах

Колхозы Бакчарского района имени 
Микояна, BMem Калинина, шиени Молото
ва, «Победа социализма», имени Мален
кова и имени Хрущева купили передвиж
ные сушилки.

Колхоз имени Микояна приобрел так
же передвижную электростанцию мощ
ностью-30 киловатт и две подвеоные до
роги для животноводческих ферм.

Обзор печати БОЕВАЯ ТЕМА ДНЯ

На Втором Всесоюзном съезде с о в е т е ш  ко м по зш р о в
Второй Всесоюзный съезд композиторов 

подходит к концу. На заседании 4 апре
ля председатель К. Кужамьяров предо
ставляет трибуну для заключительного 
словц„музыковеду Г. Хубову, который от
мечает, что дискуссия, проходившая на 
съезде, сейчас должна по существу про
должиться. Вопросы, поставленные деле
гатами, требуют дальнейшей глубокой 
теоретической разработки. Содокладчик 
призывает деятелей музыкального искус
ства принять активное участие в горя
чих и принципиальных спорах по важ
нейшим проблемам, поставленным съез
дом.

Признавая замечания и критику вы
ступавших ораторов на съезде правиль
ной, Б. Ярустовский в заключительном

слове говорит, что неооходимо гораздо 
большее внимание уделять повседневной 
музыковедческой работе, проблемам твор
ческой взаимосвязи многообразных на
циональных явлений советского музы
кального театра. Смело обновляя и рас
ширяя оперные стили, мы должны оста
ваться всегда верными духу националь
ной глинкинской оперы и, прежде всего, 
се принципу органической связи с тра
дициями народного музыкального мышле
ния.

С заключигельпым словом выступает 
Т. Хренников. Остановившись на ряде 
проблем музыкального творчества компо
зиторов, он признает правильными кри
тические замечания делегатов в адрес 
секретариата и Правления Союза. Особен

но слабой, говорит т. Хреиннков, была 
наша работа в области изучения и про
паганды достижений музыкальной куль
туры наших республик. Будем надеяться, 
что в этом нам поможет новое издатель
ство «Советский композитор». Большим 
недостатком является также то, что мало 
было дискуссий, зачастую они проходили 
в кулуарах и не всегда носили принци- 
пиа.тьный характер.

В заключение Т. Хренников выражает 
уверенность, что общтги усилиями недо
статки, вскрытые на съезде, будут устра
нены, и советские композиторы с честью 
выполнят задачи, которые ставят перед 
ними Коммунистическая партия и совет
ский народ.

16 марта в передовой статье «Шире 
соревнование в честь 40-летия Великого 
Октября» бакчарская районная газета 
«Ленинская правда» сообщила: «Механи
заторы Галкинской МТС, закончив ремонт 
тракторов, высокими темпами ведут ре
монт комбайнов».

Это —  результат соревнования меха
низаторов за высококачественную подго
товку к весеннему севу.

Еще в середине ноября прошлого года 
районная газета выступила е передовой 
статьей «Не медлите с началом ремонта 
тракторов». В ней были подвергнуты 
серьезной критике руководители Галкин- 
екой и Ключевской МТС, которые медлен
но развертывали работу по подготовке к 
севу. Газета энергично настаивала по
кончить е раскачкой и добиваться еже
дневного выполнения и перевыполнения 
графика ремонта тракторов, комбайнов и 
других сельхозмашин. В последующих 
номерах в газете печатались информации 
об обязательствах, принятых механизато
рами, и о трудовых победах передовиков.

Спустя несколько дней «.Тенинская 
правда» проверила, какие изменения 
произошли в ГалЕпнекоп МТС, как вы
полняются принятые обязательства. Ока
залось, что па станции не было создано 
трудового напряжения, дела ш.та плохо. 
В корреспопденцпи «Почему Галкинская 
МТС вышла из графика ремонта» на кон
кретных примерах вскрыты причины со
здавшегося положения. Коммунисты МТС 
обсудили корреспонденцию на открытом 
партийном собрании и наметили меры по 
устранению недостатков. И, как потом 
сообщил секретарь парторганизации МТС 
тов. Правдпн, все это помогло коллективу 
преодолеть отставание и успешно бороть
ся за выполнение принятых обязательств.

Газета рассказывает о подготовке к се
ву передовых колхозов, полеводческих 
бригад. Так, 16 марта в заметке «За 18 
центнеров .зерна с гектара» председатель 
артели имени .Тенина тов. Бондаренко 
пишет, что члены ^колхоза реши.ти в 
этом году собрать по "18 центнеров зерна 
с каждого гектара посева.

«У нас для .этого имеются все усло
вия. Из города Томска мы вывезли 90 
тонн минеральных удобрений, завезем 
еще 20 тонн, вывозим на поля местные 
удобрения. Полностью засыпали семена 
хорошей всхожести. Подготовили необхо
димый для весеннего сева инвентарь».

«Ленинская правда» сообщает, что 
члены колхоза имени Лепина обязались 
провести сев за 10— 12 рабочих дней.

О подготовке к севу рассказывает на 
страницах газеты председатель артели 
«Северное сияние» тов. Иволгин. Колхоз 
во всеоружии встречает весну. Здесь на 
поля вывозятся навоз и перегной, подра
ботаны семена всех зернобобовых куль
тур, заканчивается ремонт сельхозинвен- 
таря, подготовлено 100 комплектов сбруи. 
Члены артели борются за то, чтобы в 
этом году получить по 20 центнеров зер
новых с гектара.

«Ленинская правда» опубликовала не

сколько статей о колхозниках и механи
заторах, недавно награжденных орденами 
и медалями. А звеньевая по льну кол
хоза пмени Кирова М. И. Данилова, ком
байнер Галкинской МТС И. Г. Пономарев, 
трактористка этой же МТС П. Т. Попова 
выступили сами.. Во всех этих материа
лах речь идет об опыте передовиков, об 
их планах на 1957 год, о том, как они 
встречают весну.

Правильно поступила газета. Вдохнов
ляющий пример лучших люден района —  
авторитетная и действенная агитация за 
то, чтобы 1957 год стал переломным го
дом в дальнейшем развитии всех отрас
лей сельского хозяйства. И впредь надо 
поднимать на щит славы передовиков со
ревнования, на их примере учить других.

Но газета не имеет права проходить 
мимо недостатков, о них необходимо гово
рить в полный голос. Тем не менее, в 
последнее время вопросы подготовки к се
ву «Ленинская правда» стала освещать 
односторонне. Она почти перестала печа
тать критические корреспонденции, в ко
торых бы вскрывались прйчины создав
шегося положения в том или ином колхо
зе, бригаде.

В конце февраля была опубликована 
передовая статья «Не забывать о глав
ном —  о подготовке к весне». Была по
казана неприглядная картина. Плохо ве
дут подготовку к весне колхозы зоны 
Ключевской МТС. Колхозы имени Калини
на, имени Чкалова и другие не вывозят 
на поля местные удобрения. Во многих 
колхозах этой зоны не хватает семян. Од
нако не приняты меры к завершению об

молота зерновых и льна, не ведется под
работка имеющихся семян. В колхозах 
зоны Ключевской МТС вывезено очень 
мало минеральных удобрений.

Почему создалось такое тревожное по
ложение в зоне Ключевской МТС? На 
этот вопрос был дан очень общий ответ: 
«...дирекция МТС и особенно главный 
агроном тов. Плясов стоят в стороне от 
этого важного дела», «плохо проявляют 
заботу о будущем урожае отдельные прав
ления ж специалисты сельского хозяйст
ва колхозов».

Следовало ожидать, что газета испра
вит этот промах в очередных номерах, 
что будет настойчиво бороться за устра

нение этих серьезных недостатков. К  со
жалению, в последующих номерах нж об 
одном из колхозов, указанных в пере
довой статье, ничего не было напечатано. 

И лишь в конце марта опубликовано не
сколько заметок, где вновь отмечаются 
недостатки в подготовке к севу. Но что 
нужно сделать и что делается не их 
устранению, газета не сообщает.

Боевая задача «1енинекой правды» —• 
усилить помощь колхозникам и механиз»-^ 
торам, партийным организациям района, 
с тем, чтобы все колхозы и МТС во все
оружии встретили весну второго года ше-i 
стой пятилетки. Нужно шире разверты
вать социалистическое соревнование sai 
достойную встречу 40-летия Великой Ов- 

I тябрьской социалистической революции.

По страницам районных газет
ТРЕТЬЯ ВСЕСОЮЗ

НАЯ ПРЕМИЯ
По итогам хозяйст

венной деятельности 
за 1956 год коллек
тив Кривошеинского 
хлебоприемного пунк
та премирован Мини
стерством хлебопро^ 
дуктов СССР третьей 
всесоюзной премией. 
(«Колхозное знамя»).

ВРУЧЕНИЕ МЕДАЛИ
На состоявшейся 

первой сессии Чаин- 
ского райсовета пред
седатель райисполко. 
ма тов. Козлов вру
чил Большую сереб. 
ряную медаль пере- 
до-вому кролиководу 
района из колхоза 
имени Менжинского

Сергею Павловичу Гу
бину, награжденному 
Главным комитетом 
Всесоюзной сельско
хозяйственной выстав
ки за пежазателн, до
стигнутые в области 
развития кроликовод
ства.

(«Ленинское знамя»).
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У ско р и ть  сро ки , улучш ить  ка че ство  строител ьства !
Декабрьский Пленум ЦК КПСС поставил задачу 

обеспечить наиболее рациональное и эффективное ис
пользование материальных ресурсов и финансовых 
средств в промышленности и строительстве. Решение 
этой задачи требует от строителей нашей области орга
низованности, инициативы, ликвидации неполадок и пе
ребоев в строительстве.

Как сообщают письма строителей, получаемые редак
цией, на стройках области все еще много недостатков. 
Эти недостатки тормозят выполнение плана, их надо 
немедленно устранить.

По графику
Управление № 787 строит 

поточно-скоростным методом 
жилой поселок для работни
ков треста № 97. Строитель
ные работы разбиты на 6 цик
лов. Наша бригада обслужива
ет третий цикл — плотничные 
работы. *■

Начиная строить по-новому, 
наш коллектив включился в 
соревнование за достойную 
встречу 40-й годовщины Ок
тября. Мы обязались выпол
нять нормы на 180 процен
тов.

График поточно - скоростно
го строительства предусматри
вает, чтобы мы. плотники, про
изводили в каждом доме п,лот- 
ничные работы за 12 дней. 
Наша бригада старается не 
выйти из графика. Например, 
в феврале мы закончили тре
тий цикл в общежитиях 1-1? 6 и 
№ 10. Каждый день мы пере
выполняли взятые обязатель
ства, месячное задание вы
полнили на 242 процента.

Вей бригада- трудится в пол
ную силу. Особенно хорошо 
работают плотники тт. Шама- 
ев, Вербицкий, Шахворостов. 
Не так давно пришел в наш-у 
бригаду разнорабочий тоц. 
Лукьяненко. Сейчас он не от
стает от нас.

Все же на. площадке много 
неполадок, которые задержи
вают работы по третьему цик
лу. Зачастую. не бывает лаг 
для полов, иногда шлака для 
перекрытий. Самое главное •— 
не хватает гвоздей. Недостатки 
эти легко устранить. Тогда 
дело пойдет еще лучше.

М. НАБОКИН, 
бригадир плотников УНР-768.

Каменщики 
дepЯ^am слово
На поточно-скоростном строи

тельстве жилого поселка вто
рой цикл работ — каменную 
кладку — выполняет вместе с 
другими каменщиками бригада 
тов. Приказчикова. Включаясь 
в соревнование в честь 40-й 
годовщины Великой Октябрь
ской социалистической револю
ции, бригада обязалась вы- 
по.лнять нормы на 130 про
центов, обеспечить хорошее 
качество строительства. Камен
щики этой бригады вызвали ■ на 
соревнование бригаду тов. 
Кучерова.

Обязательства, принятые в 
соревновании, каменщики
бригады тов. Приказчикова вы
полняют. В феврале и марте 
они ежедневно давали 135 — 
140 процентов нормы. Очень 
добросовестно и упорно тру
дятся каменщики тт. Дунаев, 
Онищенко, Шестаков, Ахунов.

Бригада комплексная, в ней 
работают каменщики, подсоб
ницы и плотники. Из плотни
ков выделяются своим стара
нием и умением тт. Сабынич, 
Чижан и Симакович.

Бригада могла бы сделать 
значительно больше. Мешает 
этому неорганизованность ра
бот и несвоевременная подача 
материалов. В марте были 
случаи простоев каменщиков 
из-за несвоевременной подачи 
раствора и шлакоблоков, не 
вовремя подавался железобе
тон для междуэтажных пере
крытий.

Э. СТЕПАНОВА, 
мастер второго участка 

УНР-787.

СТРОИТЕЛЯМ НУЖНА 
ПОМОЩЬ

В 500 километрах от города 
Асино, неподалеку от поселка 
Бобровка, Тегульдетского рай
она, строится домостроитель
ное предприятие, которое дол
жно готовить детали сборных 
щитовых домов.

Строительство этого пред
приятия было поручено кол
лективу Зачулымской колонны 
131 машинно-дорожного отря
да еще в ноябре 1955 года. 
Коллектив колонны приступил 
к работе с большим желанием. 
В эти месяцы многие строите
ли добились высокой произво
дительности труда, выполняли 
150 — 180 процентов нормы.

Но с апреля прошлого года 
строительство предприятия 
прекратилось. Коллектив был 
переведен на производствен, 
ные объекты Зачулымского 
лесопункта Тегульдетского 
леспромхоза. Только в августе 
начали заливку фундаментов 
под оборудование.

Семнадцать месяцев идет 
строительство предприятия. 
Работает электростанция,
смонтированы и опробованы 
станки, смонтирована пилора
ма, подготовлен фундамент под 
вторую, подготовлен склад

пиловочника, эстакада бревно
таски. Но домостроительное 
предприятие все еще не рабо
тает.

Мы постоянно испытываем 
затруднения с материалами. 
Цемент подвозился нам на 
паузках, нагружали его в трю
мы навалом. Бетон мы готови
ли вручную.

Сейчас на предприятие за
везены все старки. Но до сих 
пор не привезены цепной и 
скребковый транспортеры, сле
сарный и пилоправный инстру
мент и многое другое оборудо
вание.

Из-за недостатка рельсов вме
сто трех километров внутриза
водских и подъездных путей 

-уложено 300 метров. Из 15 
нужных нам стрелочных пере
водов не получено ни одного. 
Не завезены кровельные мате
риалы.

Коллектив предприятия од
нако не пасует перед трудно
стями, Передовые бригады 
строителей, включившись в со
ревнование, добиваются высо
ких показателей в труде. В 
феврале бригада монтажников, 
которой руководит тов. Стени
на, выполнила месячное зада
ние на 145 процентов, бригада 
плотников тов. Панько — на 
136 процентов, бригада тов. 
Дударя — на 112 процентов.

Нужно, чтобы руководители 
комбината «Томлес» приняли 
меры к обеспечению строи
тельства необходимыми мате
риалами. ____

А. ЛЮЛЬКИН, 
начальник Зачулымского

строительного участка Те
гульдетского леспромхоза.

Бригада бетонщиков Ни
колая Ивановича Бондаренко 
на строительстве полигона 
сборного железобетона произ
водственной базы треста № 97 
из месяца в месяц выполняет 
по 2 — 2,5 нормы в смену.

На снимке: (справа налево) 
бригадир тов. Бондаренко и бе
тонщик тов. Пронкевич.

Фото к. Юргина.

Деньги летят 
на ветер

в  городе Колпашево десят
ки организаций ежегодно ве
дут строительство. На каждый 
объект составляются проектно
сметные документы, и за пос
ледние 10 лет в этих органи
зациях накопилось несколько 
тысяч смет на десятки зданий 
и сооружений. На однотипное 
здание в Колпашево найдутся 
десятки проектов и смет.

Сметы зачастую составляют 
люди, которые не знают рас
четов и механически копируют 
их с других проектов. За это 
ежегодно выплачиваются сот
ни тысяч рублей.

Например, двухквартирные 
жилые дома, конторы, произ
водственные помещения стро
ятся однотипными, в крайнем 
случае с небольшими измене
ниями в проекте. Но во всех 
организациях на них составля
ются свои сметы, часто одни
ми и теми же исполнителями.

В городе несколько органи
заций строят паузки одного и 
того же тоннажа. На них в 
каждой организации составле
ны, вернее скопированы, свои 
сметы, очень часто одними и 
теми же людьми. За каждый 
чертеж и смету выплачивается 
3 процента от общей стоимо
сти объекта. Сотни тысяч руб
лей летят на ветер.

Я предлагаю в городах, где 
нет проектно-конструкторского 
бюро, поручить горисполкому 
в плановом или каком-либо 
другом отделе собрать проект
но-сметную документацию и 
просмотреть ее.

Проекты, которые отвечают 
требованиям строительства, 
надо сосредоточить в этом от
деле. Также необходимо обя
зать организации после окон
чания строительства объектов 
сдавать документы отделу.

При таком порядке любая 
организация, строящая объект, 
сможет обратиться в этот от
дел и пользоваться проектно
сметной документацией. Это 
сократит расходы на проент- 
ноч;мегные работы и ускорит 
строительство.

ЧЕРЕПАНОВ.
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Шесть лет работают вместе плотники, которыми руководит 

Василий Нефедович Попов. За это время они не только сра
ботались, подружились, но и прославились своей работой да. 
леко за пределами У Н Р.787 треста X? 97.

Бригада тов. Попова — дисциплинированная, трудолюби- 
ва.4, намного опережает график работ.

На снимке: (слева направо) плотники тт. Шнайд, Василь
ев, Арестов и Попов просматривают наряды.

Фото к. Юргина.

В ПОИСКАХ „ВЫГОДНЫХ ‘ 
ОБЪЕКТОВ

Асиновский лесоперевалоч
ный комбинат строит УНР-747 
треста X? 97. По плану прош
лого года строители должны 
были освоить 10.200 тысяч 
рублей, в частности, строить 
дороги, пожарные проезды, га
раж и т. д. Эти сооружения 
строятся медленно.

Исполняющий обязанности 
начальника УЫР-747 тов. Ка- 
лаба занят «выгодными» 

объектами и заключил до
говоры на сборку щитовых 
домов с организациями, где 
их строят хозяйственным спо
собом, например, с асиновским 
лесозаводом. А строительство 
брювнотасок комбинату управ
ление верет медленно.

Из-за плохого качества и 
отступления от проектов в 
IV квартале прошлого года ру
ководители комбината не при
няли работы на 140 тысяч 
рублей. Например, в поселке 
Чулымский, где живет свыше 
тысячи человек, построено 4 
шахтных колодца и ни в од
ном из них воды нет.

Руководители УНР-747 пло
хо организуют строительство. 
Непроезжие в ненастье дороги 
затрудняют доставку строи

тельных материалов на объек
ты. Из-за недостатка материа
лов рабочие часто простаива
ют. Механизация трудоемких 
процессов идет медленно, хотя 
механизмов на стройках много'.

Передовые методы труда на 
стройках не внедряются. Ком
плексные бригады не созда
ются.

Строители стараются выпол
нить объемные работы, остав
ляя много недоделок. Здания 
фельдшерского пункта, бани и 
двухэтажного общежития не 
завершены, эксплуатируются 
с недоделками, которые не 
устраняются.

УНР-747 должно до начала 
навигации закончить строи
тельство четырех бревнотасок, 
провести планировку террито
рии, частично укрепить левый 
берег реки Чулым и закончить 
строительство тупиков на уча
стках цеха строительного леса. 
Это можно сделать лишь в 
том случае, если руководители 
треста Xq 97 помогут управ
лению ликвидировать недо
статки, организовать выполне
ние плана строительно-мон-
тажных работ. ....„тт,Е. ТУМАНИК.
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ПРАКГИЧЕСНАЯ ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ЛЛЫТА Изучай, сравнивай, применяй у свбя!

опытом ДЕЛЯТСЯ Ко1У1байнеры готовятся к |борке

1 .

комбайнеры:  тт. Ходоренко 
из Чилинской МТС, Семенов 
из Асиновской МТС, Гайда- 
лис из Пышкинской МТС, 
Ясюкевич из Томской МТС

О П Ы Т П Е Р Е Н И М А Ю Т
участники совещания 

передовых комбайнеров

Рабочий день давпо окончен, но в Том
ской МТС многолюдно —  идут последние 
приготовления к встрече гостей. А когда 
вдали раздался гудок пассажирского поез
да, все поспешили к железнодорожной 
линии.

Разъезд Лоскутово никогда еще не ви
дел такого скопления людей. Сюда при
ехали комбайнеры из различных машин
но-тракторных станций области на сове
щание передовых комбайнеров.

Рассказывает 
Захар Ходоренко

За трибуной —  комбайнер Чилинской 
. МТС КожевникоБСКОГО района Захар Алек
сандрович Ходоренко. Рассказать ему есть 
о чем —  на его счету около 30 различ
ных приспособлений в устройстве ком
байна. Недавно Захар Александрович был 
награжден третьим орденом Ленина.

Тов. Ходоренко подробно рассказал о 
том, как он ухаживает за каждым узлом 
комбайна, к,акие внес изменения и при
способления.

—  Мотор не требует усовершенствова
ний, —  сказал он. —  Однако, чтобы он 
работал еще лучше, надо через каждые 
50 гектаров менять масло, а при каждой 
замене масла тщательно промывать и от
жимать фильтр. Многие комбайнеры не 
делают этого, поэтому двигатель у них 
быстро снашивается. У меня двигатель 
работал 4 сезона.

Приемная камера молотилки тоже не 
нуждается в изменениях, однако иногда 
случается, что транспортер, как говорят 
комбайнеры, «смолачивается». Дело в 
том, что иногда с завода приходят ком
байны с неровным столом. В таких слу
чаях ■ просвет между столом и планкой 
большой, и транспортер попадает в бара
бан. Чтобы избежать этого, козырек сто
ла надо загибать так, как загнуты план
ки, а предохранительные муфты (рпфлен- 
ки) надо смазывать солидолом и тщатель
но отрегулировать.

Стол питающего транспортера я вы
ровнял, поставил дополнительные ребра 
жесткости внизу стола. Благодаря этому 
планки транспортера перестали ломаться, 
улучшилась его работа.

На раме молотилки против нижней вет
ви главного ремня я установил ролик на 
шарикоподшипниках, что сохраняет кром
ку ремня от износа при наклоне молотил
ки на правую сторону. '

Когда при уборке влажных хлебов с 
главного полотна хедцра масса поступает 
в барабан, часть барабана перегружается, 
а другая —  совершенно свободна. Зерно 
в таких случаях не промолачивается. Я 
поставил металлический щиток, который 
регулирует поступление массы в бара
бан. При уборке сухих хлебов щиток 
притягивается в стенке.

При уборке влажных и высокостебель
чатых хлебов я работаю с разреженными 
на 50 процентов и поднятыми деками. В | 
противном случае получается сильное | 
дробление массы, перегружаются первая | 
очистка и барабан, и может быть певы- 
молот зерна.

Ворохотранспортер у комбайнов «С-6» 
последнего выпуска иногда отказывает. 
Это случается потому, что ремень задева
ет за клапаны кронштейнов, которые 
расположены под деками. Чтобы избежать 
этого, надо переставить кронштейны 
вверх.

При уборке ржи солома часто нама
тывается на барабан. Поэтому вместо го
лого игольчатого битера я сделал крыль- 
чатый четырехлопастнып битер.

Второй и возвратный битеры также 
усовершенствовал: на иголки битеров на
дел конуса, сделанные из листового ^же
леза. Чтобы не получилась густая гребен
ка, разрядил ее, выбросив иглы через 
одну.

Третий и четвертый пикеры молотиль
ного аппарата заменил одним зубчатым 
битером и вместо 7-зубовой звездочки ре
комендую ставить 8— 0-зубовую. Это 
дает хорошие результаты при^ уборке 
влажных, длинносоломистых хлебов.

Двухпрутковый битер при поступлении 
большой массы перегрулсается, поэтому я 
снабдил его третьей опорои.

В большом соломотранспортере иногда 
в солому попадает зерно. Я снял' с тран
спортера ремни и вместо них поставил 
решетку, —  как у комбайна «Коммунар». 
На стенках каркаса большого и малого 
соломотранспортеров установил планки.

Большие изменения внесены в первую 
очистку. Она плохо работала на уборке

засо-ренных хлебов, осо
бенно овса. Зерно схо
дило со скатной доски,' 
так как не продувалось 
ветром. Чтобы прекра-. 
тить поток ветра на 
выход, поставил щи
ток; ветер пошел под 
решето и стал прочи
щать его.

Вместо старого реше
та первой очистки я 
изготовил и установил 
на своем комбайне гре
бенчато-ступенчатое ре
шето. Две долевые 
средние планки решета 

заменены одной, которая устанавли
вается посередине. В два ряда поперек 
решета устанавливаются угольники, по 
три в каждом ряду. Затем на раму натя
гивается сито. Получается решето, имею
щее две ступеньки. На них через каждые 
два отверстия сита вплетаются зубья из 
трехмпллиметровой проволоки, которые 
образуют два ряда гребенок. Ступенчато
гребенчатое решето дает хорошие резуль
таты при уборке влажных хлебов.

Коленчатый вал первой очистки часто 
ломается. В 1952 году он у меня с.томал- 
ся, приш.лось сделать новый, но и новый 
служил недолго. Я долго искал решение 
и, наконец, нашел. В 1954 году изгото
вил коленчатый вал, который служит и 
сейчас. Дело оказалось в том, что дере
вянные подшипники быстро изнашивают
ся, шатун укорачивается, а подвески на
чинают задевать за кожух вентилятора 
первой очистки. Вначале я между шату
ном и подшипником прокладывал ремеш
ки, поддерживая таким образом нужную 
длину шатуна, а потом деревянные под
шипники выбросил совсем, заменил их 
шариковыми, для которых изготовил спе
циальные дюралюминиевые колодочки. 
На палец звездочки первого битера по
ставил два подшипника М  205, а на 
палец шатуна —  подшипник № 11-205.

Со скатной доски второй очистки зерно 
часто уходит в солому. Этот недостаток 
я  устранил, удлинив кожух вентилятора 
на 15 сантиметров. В результате ветер 
направляется не по скатной доске, а по 
средней решетке, п зерно не пропускает
ся.

При уборке различных культур я при
меняю различные решета второй очистки; 
для этого мною изготовлен набор таких 
решет.

Кожух распределительного шнека вто
рой очистки прижимаю ближе к шнеку. 
Масса зерна благодаря этому ррпомерно 
распределяется на решете второй очистки.

Во второй очистке есть еще одно изме
нение. Зерно обычно сбрасывается с ре
шета. Я перенес задний вал подвески на
зад; подвески стали висеть вертикально, 
зерно не стало сбрасываться. Вертикаль
ного положения подвесок можно достичь 
II другим способом: перенести не вал, а 
кронштейны. Подвески в этом случае на
до укоротить.

Цепь хедера раньше сильно вибрирова
ла, сваливалась и портила корпус под
шипника. Я выбросил пружину, которая 
приводила в движение цепь, и заменил 
ее грузом. Натяжение цепи благодаря это
му стало постоянным при любой высоте 
хедера, и цепь перестала вибрировать.

Полевой валик главного полотна хеде
ра тоже переделал. Обычный валик пред
ставляет собой ровную цилиндрическую 
трубу. Я середину вала сделал тоньше, 
в концах роликов сделал буртики. Благо
даря этому главное полотно лучше сохра
няется от износа, попавшая внутрь по
лотна масса сходит на тонкую часть ва
лика п не мешает в работе.

Для уборки полеглого хлеба я изгото
вил гребенки на лопасти мотовила п по
ставил хедер на повысптель.

Соломокопнитель на моем комбайне па 
50 сантиметров ниже обычного. Это нуж
но для того, чтобы на неровных массивах 
соломоэлеватор не лол«ился на копнитель, 
что при повороте вызывает поломки.

Вместо фитилей на масленках я уста
новил краники, которые позволяют регу
лировать поступление масла на ходу, к 
когда комбайн стоит, краники мояшо за
винчивать наглухо, чтобы масло не вы
текало.

Подробно 3. А. Ходоренко рассказал о 
последнем усовершенствовании, внесенном 
им в прошлом году. Вторая цепь, которая 
приводит во вращение второй битер и 
вентилятор первой очистки, длинная и 
тяжелая. При работе комбайна она силь
но вибрирует, отчего преждевременно вы
ходят из строя подшипники вентилятора 
первой очистки, а иногда случается и 
поломка вала вентилятора. Захар Алек
сандрович укоротил эту цепь напо.довииу. 
Чтобы привести во вращение вентилятор 
первой очистки, поставил цепь с левой 
стороны молотилки, для чего удлинил вал 
второго битера с левой стороны молотил
ки. На удлиненный вал поставил звездоч
ку. Вал вентилятора первой очпетки пе
ревернул звездочкой на левую сторону и 
поставил 9-зубовую звездочку под шаг

цепи 38 миллиметров, а также натяжную 
звездочку.

—  Расскажите, пожалуйста, о . работе 
гектаромера и весов на ваше.м комбай
не, —  попросили знатного комбайнера.

—  Устройство этих приборов несколь
ко раз описывалось в областной газете, 
потом в моей брошюре, так что снова го
ворить о нем смысла нет. Гектаромер ра
ботает безотказно. Надо только соблюдать 
одно правило —  косить хлеб на весь 
захват хедера. Когда этого делать нельзя, 
я работаю на половине захвата и через 
равные промежутки времени включаю и 
выключаю гектаромер. Свою главную за
дачу он выполняет —  каждый час мы 
знаем, сколько уже сжали и сколько еще 
осталось.

С автоматическими весами дело хуже. 
Первая конструкция их оказалась несо- I вершенной. Если работаешь на участках 

' с одинаковой примерно урожайностью, то 
их можно отрегулировать, но как пере
ехал на другое поле, где средняя урожай
ность с гектара другая, они начинают 
давать неверные показания. Я обращался 
в весовой завод, там товарищи помогали, 
но весы пока еще работают плохо, надо 
еще подумать над их устройством.

—  Крмбайнеры нашей станции внесли 
немало нового в устройство комбайнов, —  
начал свое выступление комбайнер Аси
новской МТС тов. Семенов. —  Каждую 
осень после уборки мы собираемся в МТС, 
делимся опытом, советуемся, какие были 
затруднения и .как их устранить. При
способления делаем всем коллективом, 
сразу на все комбайны.

У всех, должно быть, случалось: когда 
комбайн идет под уклон, зерно теряется. 
Чтобы избежать этого, мы удлинили стан 
первой очистки на 40 сантиметров, по
ставили чешуистос решето, как на вто
рой очистке, и утолщили вал первой о’ги- 
стки.

Усовершенствовали мы и приемную ка
меру, сделали третью цепь, которую уста
новили посередине. Планки питающего 
транспортера расположили в шахматном 
порядке.

У асиновекпх механизаторов есть ин
тересный опыт перевода комбайна на 
клавиши. На ко.мбайне только два узла—  
первый и второй —  остались на цепях, 
в остальных случаях цепи заменены рем
нями. Испытание клавишный комбайн 
прошел успешно.

Водитель комбайна «С-4-М» тов. Гай- 
далпс (Пышкинская МТС) рассказал о 
своем приспособлении для изготовления 
ступенчатых полотен гро.хотов.- Для этого 
берется квадратная ось молотилки «МК», 
на которой по ширине полотна просвер
ливаются два отверстия по 22 миллимет
ра в диаметре. Затем берется гредиль от 
плуга, к его пластине, приваривается зу
бец из полосового железа в 25 миллимет
ров шириной, с помощью которого пла
стина .прикрепляется сверху к осп. С пе
редней стороны оси, ниже ее согласно раз
меру ступени, прикрепляется на двух 
20-миллиметровых болтах бич от. бараба
на молотилки «МК-1100», который име
ет косой срез. Болты опускаются, меж
ду пластиной и осью протаскивается по
лоса жести, на которой заранее нанесе
ны размеры ступеней. Когда полоса будет 
протащена до отмеченного места, завора
чиваются болты, жесть сжимается, п е 
помощью двух дополнительных ударов 
кувалды пыштамповывается четкая сту
пень полотна грохота. Следующие ступе
ни изготовляются путем повторения этой 
же операции. Если раньте для изготовле
ния ступенчатого полотна грохота тре
бовался день, то теперь ее можно изго
товить за один час, причем, качество по
лотна значительно повышается.

Поделились опытом своей работы так
же комбайнеры тт. Войтенкп из Громьт- 
шевской МТС, Авдеев из Турунтаевской 
МТС, Тюменцев из Пороепнекой МТС и 
другие.

Раздельному 
2 . способу— широкую 

дорогу
Большинство выступавших говорили о 

раздельном способе уборки хлебов. Луч
ше подготовить лафеты и подборщики 
для раздельной уборки, .шире применить 
в 1957 году раздельный способ —  тако
ва главная мысль этих выступлений. Тов. 
Ходоренко, например, заявил, что нынче 
он намерен убрать половину хлебов раз
дельно.

Об итогах первого года применения 
раздельной уборки в Томской области 
рассказала научный, сотрудник государст
венной сельскохозяйственной станции тов. 
Новикова.

Первый год применения раздельной 
уборки показал, что качество зерна с 
участков, убранных раздельно, значи
тельно выше, чем с полей, убранных 
прямым комбайнированием. Порча хлеба 
в валках случалась из-за неумения при
менять раздельный способ уборки. Потери

зерна при -раздельном методе значительно 
сокращаются.

Начинать подготовку к раздельной 
уборке 1957 года, сказала тов. Новико
ва, следует сейчас. У многих механизато
ров есть опыт усовершенствования лафе
тов и подборщиков. Они должны поде
литься этим опытом.

Участники совещания ознакомились^ z 
лафетом, переконструированным комбай
нером Томской МТС тов. Ясюкевпчем. Вме
сто жесткого соединения тов. Ясюкевич 
применил шарнирное. Жесткое соедине
ние сопряжено е трудностями при пово
роте лафета, с поломками на массивах с 
неровным рельефом.

На лафете тов. Ясюкевич поставил до
бавочное колесо. Это —  переднее колесо 
со списанного комбайна «Коммунар». 
Установлено оно второй опорой к имею
щемуся. Поставлено добавочное ушко, ко
торое соединяется с крюком главной бал
ки хедера. При соединении лафета с 
трактором применяется глухая прицепная 
серьга на скобе, иначе при крутых пово
ротах ломаются карданы.

Переконструированный тов. Яенжеви- 
чем лафет работал безотказно.

А вот что рассказал участникам сове
щания комбайнер Пышкинской МТС тов. 
Гайдалис, который на комбайне «С-4-М» 
с подборщиком подобрал валки е площади 
160 гектаров, убирал за день до 22 гек
таров.

—  У комбайна «С-4-М» нет муфты 
для привода подборщика. Я попробовал 
установить такую муфту —  результат 
оказался хороший. Кроме того, по радио 
я слышал о том, что удлинение крон
штейнов подборщика значительно сокра
щает время сборки подборщика. Я удли
нил кронштейны согласно ширине режу
щего аппарата, и теперь на сборку трачу 
20 минут, тогда как раньше приходилось 
расходовать 2 часа.

^ Опыт надо 
О , распространять 

и внедрять
Главный инженер Томской МТС тов. 

Селезнев рассказал о том, как у механи
заторов станции наладился постоянный 
обмен опытом с механизаторами Асинов
ской МТС.

Представители Асиновской МТС зимой 
этого года были в Томске и вдруг, не 

предупредив никого, приехали в МТС и 
устроили проверку работы томских меха
низаторов.

—  Честно надо признаться, дела 
у нас шли плохо. Допустили перерасход 
средств, план ремонта не выполнялся. 
Аспнопцы нашли у нас немало недостат
ков. Кое-что было, конечно, и хорошее. 
Тракторы «НАТИ» мы перепели на раз
дельное управление, было кое-что инте
ресное для аспновских механизаторов у 
наших кузнецов, токарей, понравилось им 
наше общежитие. Обо всем этом они рас
сказали у себя и стали применять. Внед
рили, например, раздельное ^травление, 
да еще кое-что в нем усовершенствовали.

Вскоре поеха.ли и наши представители 
в Асииовскую МТС, посмотрели, как у 
нйх организован поток ремонта, увидели 
комбайн на клавишах, ознакомились с 
опытом передовой тракторной бригады 
Антона Рогинца. . Понравилось нам то, 
что асиновцы делают силами коллектива 
типовые домики для механизаторов. Пон
равилась электро-станция.

После приезда стали перестраивать 
свою работу. Готовим агрегат для прпка- 
тыванпя почвы, скомплектовали брига
ду для корчеваиия. Наводим порядок в 
мастерской.

Теперь мы соревнуемся с асиновскими 
механизаторами и перенимаем друг у дру
га все новое, что появ.ляется.

К сожалению, не во всех МТС придают 
должное значение обмену опытом. Ком
байнер тов. Коровин рассказал о том, что 
дирекция Гусевской МТС считает это 
второстепенным делом.

Участники совещания критиковали об
ластное управление сельского хозяйства, 
которое мало обобщает опыт передовых 
комбайнеров, не, сообщает на заводы, вы
пускающие комбайны, об усовершенство
вании комбайнов механизаторами, не 
предлагает заводам учитывать эти усо
вершенствования.

%*
Обком профсоюза работников сельского 

хозяйства и заготовок, областное управ
ление сельского хозяйства, рассмотрев ма
териалы совещания, потребовали от ди
ректоров и профсоюзных организаций 
МТС улучшить руководство делом распро
странения передового опыта.

■Научной государственной сельскохозяй
ственной станции II научно-техническому 
обществу поручено изучить и обобщить 
опыт работы мастеров комбайновой убор
ки, издать сборник, в котором опублико
вать статьи комбайнеров с их советами 
и указаниями о практическом примене
нии приспо-соблений и усовершенствова
ний к комбайнам.

Ю. ИВАНОВ.

Тракторно-полеводческая бригада 
в колхозе

Коммунисты парторганизации Зырян
ской МТС, обсуждая на своем собрании 
обращение смоленских кол.хозников, ре
шили уделить особое внимание рас
пространению новых форм организации 
труда в сельском хозяйстве, дающих нан- 
лучшие проиэво.ктвенные и эконо-миче- 
ские показатели. В числе других меро
приятий, направленных на увеличение 
производства продуктов сельского хозяй
ства, механизаторы приняли решение по 
примеру Шушенской .МТС Красноярского 
края создать тракторно-полеводческие 
бригады.

Недавно тажая бригада создааа в кол

хозе «Борьба за коммунизм». В нее во
шли члены второй полеводческой бригады 
и механизаторы тракторной бригады тов. 
Тимофеева. Руководителем тракторно-по
леводческой бригады стал один из луч
ших и опытных механизаторов МТС ком
мунист Василий Алексеевич Тимофеев.

Тракторно-полеводческая бригада пол
ностью подготовилась к весенне-полевым 
работам: отремонтирована техника, заве
зено горючее, подработаны семена, подго
товлены инвентарь и мешкотара. Сейчас 
с помощью правления колхоза и специа
листов МТС разрабатывается производст
венный (план бригады в а  весь год.

Тонкорунны е *овцы 
в Тегульдет ском районе

в  1955 году колхо-з «Прожектор севе
ра», Тегульдетского района, приобрел 10 
племенных тонкорунных баранов-произ- 
Бодителей.

Уже в 1956 году из приплода, полу
ченного от, скрещивания баранов-произво- 
дигелей тонкорунной породы с овцематка
ми грубошерстной породы, было отобрано 
и оставлено на племя 73 овцы.

В нынешнем году в колхозе будет по
лучен молодняк второй генерации,

Коллектив одного из 
сборочных цехов Мо
сковского электролам
пового завода готовит
ся к массовому выпу
ску нового вида про
дукции — сверхми
ниатюрных радиоламп.

По своим размерам 
новые изделия в не
сколько раз меньше 
самых маленьких паль
чиковых радиоламп, 
выпускаемых заводом.

Во втором квартале 
текущего года работ
ники предприятия пе
рейдут на массовое 
производство ориги
нальной продукции ши
рокого потребления.

На снимке: 
две новые

слева — 
сверхми

ниатюрные радиолам

пы, справа — пальчи
ковая радиолампа.
(Фотохроника ТАСС).

ш щ м т
Заботливые
ц ш

Наш участок обслуживают детский 
врач Р. М. Мозес и врач ноликлиники 
М 1 г. Томска И. А .. Шиповский. Они 
очень хорошо относятся к своим обязан
ностям.

Р. М. Мозес посещает квартиры не 
только по вызову. Она тщательно следит 
за соблюдением режима для больных де
тей, проводит беседы с родителями. Ува
жением пользуется на участке врач 
И. А. Шиповский.

В феврале был поставлен отчет наших 
участковых врачей перед населением. Все 
присутствующие поблагодарили врачей за 
хорошую работу. Желаем им дальнейших 
успехов в охране здоровья трудящихся.

А. МУКСУНОВ,

По примеру колхоза «Прожектор севе
ра» приобрели барано'в-производителей 
тонкорунной породы колхозы имени Ле
нина, «Заря социализма», «1-е Мая», 
«Светлый путь» и другие.

В 1956 году заготовительная контора 
Тегульдетского райпотребсоюза заготови
ла и отгрузила промышленности первые 
170 килограммов тонкорунной шерсти.

СТЕПАНОВ, 
старший бухгалтер заготконторы 

Тегульдетского райпотребсоюза.

Укреплять связь 
сельских школ 
с колхозами

В Шегарском районе состоялось сове
щание учителей биологии, на нем был 
обсужден вопрос об участии школ района 
в выполнении задач, поставленных в Об
ращении ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР к рабочшикам сельского хозяйства.

Участники совещания отметили, что 
учащиеся школ района в прошедшем го
ду активно работали на полях колхозов, 
заработав 16.000 трудодней.

На заработанные в колхозах _ средства 
учащиеся Шегарской средней школы 
приобрели и установили телевизор. В 
Шегарском детском доме от опытного 
участка, где работали, воспитанники, по
лучен в 1956 г. доход более 15.000 руб
лей. Учащиеся Каргалинской семилетней 
школы под руководством учителя  ̂ био'лб- 
гпи пенсионера Григория Михайловича 
Бабкина вырастили хороший урожай ка
пусты и арбузов. На пришкольном участ
ке сеются многие сельскохозяйственные 
культуры. Посажены п хоровш растут 
яблони, крыжовник. Для выращивания 
рассады делаются торфоперегнойные гор
шочки.

Учащиеся Монастырской средней шко
лы и семплетней школы при областном 
Доме инвалидов ухаживают за молодня
ком скота в колхозах «Прогресс» и 
«Путь к коммунизму». В Шегарской и 
Монастырской средних школах учащиеся 
заготавливают лес д.ля строительства по
мещений под школьные электростанции, 
сами электрифицировали школы, устано
вили токарные станки и работают на 
них. В семи.летпих школах с. Гусево и 
пос. Победа созданы и работают кружки 
по изучению автомашины.

Но возможности широкой связи школ с 
сельским хозяйством этим далеко не ис
черпываются. Некоторые учите.ля слабо 
знают колхозное производство, редко бы
вают на полях и фершх колхозов. 
Экскурсии в МТС, на животн-оводческие 
фермы приносят иногда мало пользы уча
щимся потому, что проходят без хорошо 
продуманного плана.

Пмеются факты неправильного отноше
ния к школам со стороны некоторых ру
ководителей колхозов. Иногда школам 
отводят плохие участки земли, не помо
гают инвентарем.

Учащиеся Монастырской и Шегарской 
средних школ изучают трактор. Но Гын- 
газовская МТС предоставила Монастыр
ской школе неисправный тр ак тр , а Бат- 
катская МТС до сих пор не выделила 
трактор Шегарской школе. Преподаватели 
школы не знают, откуда можно выписать 
семена сельскохозяйственных культур и 
цветов.'

5’’силение помощи школам района будет 
способствовать укреплению их связи с 
колхозами, даст возможность лучше го
товить учащихся к практической дея
тельности.

Д. СУГАКОВ.

Нужна помощь
Наша Короткинская средняя школа 

(Колпашевский район) размещается в 
старом, тесном здании. В школе нет 
учебных кабинетов, кроме физического, 
который к тому же плохо оборудован. 
Нет у нас спортивного зала, помещения 
для школьного буфета. Библиотека нахо
дится в неприспособленном, ветхом поме
щении.

Наши родители работают в колхозах 
имени Ворошилова, имени Мичурина, 
имени Димитрова, имени Маленкова. 
Каждый из этих колхозов имеет возмож
ность помочь в ремонте и расширении 
школьного здания, в приобретении для 
школы необходимого оборудования.

Мы надеемся, что колхозы откликнут
ся на нужды нашей школы, и новый 
учебный год мы встретим в благоустроен
ном, хорошо оборудованном школьном зда
нии.

По проученин) учашихен;
Ш АДРИНЦЕВ, ЖЕВЛАНОВА, ЧУМОВА

.. и яругие.

На кирпичном 
заводе Ш 10 
не заботятся 
о качестве продукции

Возрастающие с каждым днем темпы 
промышленного и жилищного строитель
ства требуют все больше и больше строи
тельных материалов высокого качества. 
Одним из основных ст-рештельных мате
риалов у нас является кирпич, который 
стройки Томска получают с, кирпичного 
завода ЛГ» 10.

К сожалению, качеству продукции на 
этом заводе уделяется очень мало внима
ния. Завод систематически грубо наруша
ет требования государственных стандар
тов, регламентирующих качество выпу
скаемой продукции. В ию.де 1956 года 
Нов'Осибирская лаборатория по испытанию 
строительных материалов произвела об
следование завода и отметила, что здесь 
нарушаются технологические режимы, не 
проводится испытание кирпича на мо
розостойкость, на изгиб, что все осталь
ные испытания проводятся реже, чем 
предусмотрено ГОСТом.

Все эти недостаткн существуют и до 
сего времени. В марте этого года Томской 
государственной контрольной лаборатори
ей Комитета стандартов, мер и измери
тельных приборов при Совете Министров 
СССР проведена проверка соблюдошя го
сударственных стандартов на кирпичном 
заводе № 10. Проверка обнаружила мно
го отклонений от ГОСТов, выявила, что 
многпе важные требования на заводе не 
соблюдаются. Из взятой на испытания 
пробы 13,2 процента кирпича забракова
но, как не соответствпощне требованиям 
ГОСТов по трещиноватости, 18,8 процен
та —  по отбитости и притупленности 
ребер, 5,6 процента —  по недожогу. Все 
100 процентов испытанных образцов бы- 
.лп saoipaiKOBaiibi по морозостойкости.

Обследованием установлено, что основя. 
ной причиной брака является системати
ческое нару1пенне цехами технологиче
ских режимов при сушке сырца и его об
жиге. Весь этот брак поступает потреби
телю с благословления отдела техниче
ского контроля завода при молчаливом со
гласии директора тов. Овтанникова и 
главного ннлшиера тов. Дышлевой.

Чтобы избежать неприятностей с по
требителями в связи с плохим качеством 
кирпича, завод стыдливо не ставит на 
кирпиче своей марки, хотя это является 
обязательным требованием. Вместо того, 
чтобы прятаться от ответственности, ру
ководителям завода следует на деле забо
титься о качестве кирпича.

Д. ШМАТОК^ 
начальник Томской государственной 

контрольной лаборатории 
по измерительной технике.

Об отдыхе 
лесозаготовителей

На Бундюрском лесозаготовительном 
пункте Чалнекого леспромхоза есть клуб, 
киноустановка, но, несмотря на это, 
культурный отдых лесозатотрвлтелей не opraiHHSOBaiH.

В клубе холодно, грязно. Заведующий 
клубом тов. Лапин плохо организует 
куль‘турно-про-светител1,ную работу.

Для дсмонст1>а1н;ии кинофильмов име
ются два киноаппарата, но используется 
только один, да и тот неисправен. Каче
ство демонстрации фильмов бывает пло
хим.

М. КИСЛЫ Й.

Б о м е  кинокартин
Недавно во второй бригаде колхоза 

имени Буденного, Бакчарского района, 
расположенной в десяти километрах от 
центральной усадьбы, демонстрировался 
кинофильм «Песни родной страны». 
Фильм просмотре.ли почти все колхозни
ки и остались очень довольны.

Плохо только, что кинокартины в этой 
бригаде демонстрируются очень редко.

Д. БАШАРКОВ.

Короткие сигналы
©  Клуб рабочего посе.лка Самусьски 

небольшой. Когда демонстрируются филь
мы, то многие лселающие не могут по
пасть на сеанс. Билеты продаются глав
ным образом по коллективным заявкам.
' Чтобы обслужить больше зрителей, не
обходимо увеличить в клубе количество 
киносеансов.

Необходимо таким привести в порядок 
клубное помещение.

П. КАДОЧНИКОВ.
***

©  Дом культуры в поселке Усть-Бак- 
чар постоянно закрыт. Директор тов. Ку
ликов бывает на работе, когда ему вз,ду- 
мается. Помещение не отапливается, на
стольные игры директор держит иод зам
ком. Культуршлй отдых молодежи посел
ка Усть-Бакчар не организован.

-  А. БУЗИН.
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Ценить рабочую  
смекалку

Эледарромонтед мращалпной фабрим 
тов. Еулыяене1В еще в 1954 году пода
вал рационализаторские иредложеаше, в 
Еотором предлагал механизировать работу 
лесопильного цеха. Цредложещие было от- 
влонеяю. 14 июля 1956 г. рабочий снова 
предложил механизировать подачу бруска 
е девятишильного станка на торцевальные 
при помощи роликового и ленточного 
транспортеров. Четьсре ргща тов. Кульме- 
нев рассказывал на технических сове
тах, как буд5т  работать транспортеры, и 
все без толку. Его предложение не было 
принято.

Начальник производства тов. Бубнов 
вместо того, чтобы помочь рабочему до
работать его предложение, внес в него 
некоторые изменения и подал рационали- 
saropiCKoe предложение от своего имени.

Исполаяющий обязанности главного 
инженера тов. Тоущжанов, начальник 
технического отдела тов. Штинова, на
чальник лесопильного цеха тов. Богданов 
горой встали на защиту тов. Бубнова, 
как автора предложения.

—  Я ничего не знал о предложении 
Еульменева, —  начал иэво1рачиваться 
при про1верке фактов начальиик пр'оиз- 
Бодства.

Допустим, что это т ж , хотя мало ве
роятно, так  как тов. Бубнов —  член 
технического совета фабрики, и кто-кто, 
а он-то о предложении Еульменева дол
жен был знать. Но остальные-то члены 
технического совета знали о предложении 
Еульменева!

Тов. Еульменев тогда обратился за по
мощью в облсовпроф. Об этом узнали на 
карандажной фабрике, и тогда появился 
любо.пытный приказ 32 от 24 января 
1957 года, в котором был раздел: «Пред- 
ложеашя, невнедренные, находящиеся в 
стадии разработки ж испытания». В нем 
значилось:

«7. Бубнов П. Н. —  ‘реечный распил.
8. Еульменев А. И. —  подача годного 

бруска на торцовки от 9-цж:ркульных 
станков посредством траяспоргеров».

И эта запись появилась после того, 
как Еульменеву было отжазаио в а:втор- 
стве!

В кошще концов, тт. Тоупгкаяов, Шти
нова признались, что с тов. Еульменевым 
постушили неправильно.

Случай е тов. Еульменевым должен 
стать на фабрике началом большого раз- 
roEOipa о работе с рационализаторами и 
изобретателями.

Массовое рационализаторство —  неис
сякаемый источник технического прогрес
са. Между тем, далеко не всегда новато
рам карандашной фабрики оказывается 
помощь, нередко на их пути встают бю
рократизм и равнодушие. Часто бывает 
так: один раз подаст предложение рабо
чий, другой pas, потом походит по ин
станциям, и уже вы не встретите его 
фамилии в списках рационализаторов.

Вот несколько примеров волокиты. В 
августе прошлого года рабочий электро
цеха тов. Хворостов предлозкил хромиро
вать лесопильные пилы. Это намного 
увелитало бы их стойкость, но до сих 
пор хромировочное отделение не открыто.

С сентября 1956 года «разрабатывает
ся» предложение слесаря мехаяичеокого 
цеха тов. Широкова. Давш пора изгото
вить разъемный корпус редуктора на

тарцеобрезных стайках, это намного 
сократит время перестройки станка и об
легчит ремонт.

Два года не мог получить авторского 
свидетельства на калибровочный станок 
слесарь механического цеха тов. Мошков, 
хотя уже сделано четыре станка, и все 
они успешшю работают.

Подобных примеров немало на фабри
ке. Их могло бы не быть, еслн бы руко
водители фабрики, партийной и профсо
юзной организации уделяли больше вни
мания работе с рационализаторами. Ни 
разу не собирались рационализаторы в 
прошлом году, не подводились итоги их 
тиорческой работы и в этом го.ду.

19 мафта на карандашной фабрике бы
ло проведеео совещание рацио1налжзато- 
ров. На о&уждение б1дл вынесен важный 
вопрос —  темник по рационализации и 
изобретательству. На совещании выясни
лось, что темник составлялся цеховыми 
техничеокшмн советами без участия ‘рабо
чих, по «недосмотру» в темнике не ока
залось графитного цеха.

На совещашш была лишь четвертая 
часть рационалнзатор10в.

Они пытались говорить о несвоевре
менном внедревнж своих предложений, но 
наболевоши вопрос так и не был решен. 
Да ж решать 'некому было, коли на со
вещании не было ни директора фабрики 
тов. Еачашва, ш  его заместителя тов. 
Девчукова, т  секретаря партийной ор
ганизации. фабрики тов. Титомир и т. д.

На караидашшюй фабрике необходимо 
выше поднять ‘роль технического совета. 
Он должен до конца разрешать спорные 
вопросы, помотать рабочим в ‘разработке 
их предложений. Руководителям фабрики 
(ж дует наладить работу конструкторско- 
технологического бюро, так как внедре
ние многих рационализаторских предло
жений задерживается по вине конструк
торов.

На Томской карашдаш.ной фабрике мно
го замечательных рационализаторов и 
йзобретателей. Работает несколько твор
ческих бригад. Только с начала 1957 
года инженер БРИЗа тов. Гурьева офор
мила около 90 предложений. Это ^гово
рит о том, что М1НОГИ6 ■ работники фабрики 
серьезшю думают о техническом прогрес
се, дальнейшем повышении производи
тельности труда, подъеме производства. 
Всей фабрике известны имена рациона
лизаторов тт. Шкредова, Токарева, Сол
датова, Самойленко, Триторьева из ка
рандашного цеха, Широкова, Мошкова из 
механического цеха, Шжржнкина из лесо
пильного цеха и многих других. Их ряды 
могут еще пополняться, их творчество 
может быть богаче. Для этого необходи.мо 
постояшшю работать с рационализаторами.

Надо ценить рабочую смекалку.
Рейдовая бригада газеты «Красное 

Знамя»:
Б. ПОПИЛОВ, 

инженер.
М. ЯНЦЫ НЕВСКИИ, 

инженер.
В. ПАСТУХОВ,

заведующий промышленно-транспорт
ным отделом 

Вокзального райкома партии.
Н. ШЕСТАКОВА, 

корреспондент газеты «Красное Знамя».
3G

Н А  П Т И Ц Е Ф Е Р М Е
Совсем недавно птицеводство в колхозе 

«Путь И.тьича» являлось отстающей от
раслью. В год от каждой курицы-несуш
ки там получали не более 20 яиц. Это 
было результатом плохого содержания 
птиц.

Чтобы поднять эту отрасль хозяйства, 
колхоз построил хороший птичник. Прав
ление направило на птицеферму одну из 
лучших колхозниц— депутата сельсовета 
Марию Агапову и 18-летнюю Лушу Дуд- 
ко. Еур стали кормить концентратами,

сырым и вареньш картофелем, морковью, 
капустой, регулярно давать рыбий жир, 
пророщенное зерно, клеверное сено. В ка
честве минеральной подкормки птичницы 
используют крупнозернистый песок, су
шеную белую глину и т. д. Они примени
ли и новое средство хвойный пастой, 
богатый витаминами. П вот результат: в 
январе куры начали нестись. Около 500 
япц уже сдано го'сударству.

И. МАКАРОВ,
Пышкино-Троицкий район.

Н а, ш х е о л ъ и о л л  ф е с т и в а л е

Г о р и т  ф е с т и в а л Ь н Ы й  ф а к е л
присуждено 34-йРаздвинулся тяжелый занавес, и в по

лумраке театральной сцены вспыхнул 
фестивальный факел. Е нему обратились 
взоры всех участников Томского го'род- 
ского фестиваля школьников. Фестиваль
ный факел —  символ дружбы и радо
сти —  не угасал на протяжении всего 
заключительного концерта участников 
художественной самодеятельности.

Лучших результатов добился Вокзаль
ный район. Ему присулсдено первое ме
сто в городе и вручен фестивальный ку-' 
бок. Среди школ первенство завоевала 
47-я школа, на втором месте —  4-я, и на 
третьем —  45-я школа. Среди началь

ных школ первенство 
школе.

В . заключительном концерте коллекти
вов детской художественной самодеятель- 
но'сти приняло участие более 500 школь
ников. Со сцены областного драматиче
ского театра были продемонстрированы 
лучшие хоровые, музыкальные номера, 
пляски, акробатические этюды.

Около 100 участников фестиваля яа- 
грал:дены похвальными листами Томского 
горкома ВЛЕСМ. Большая группа дирек
торов и художественных руководителей 
школ награждена почетными грамотами 
горисполкома.

В Д В А  Р А З А  Б О Л Ь Ш Е

И  вопросу о пренращ ении испы т аний  
а4Ш) много и в о д о р о д  наго ору м ин

(Некоторые итоги предварительного обсуждения 
в Подкомитете комиссии ООН по разоружению)

ЛОНДОН, 3 апреля. (ТАСС). Как 
видно из сообщений английской печати, 
после длительной дискуссии Подкоми
тет комиссии ООН по разоружению по 
настоянию соеетскоях) представителя 
первым поставил на обсуждение воп
рос об испытаниях атомного и водород
ного оружия. Здесь стало известно, 
что 3 апреля в Подкомитете закончи
лось предварительное обсуждение это
го вопроса. На заседании выступил 
представитель СССР В. А. Зорин.

Сн указал, что на рассмотрение Под
комитета было передаяо предложение 
Советского Союза о том, чтобы госу
дарства, производящие испытания 
атомного и водородного оружия, безот
лагательно прекратили эти испытания. 
В ходе имевшей уже место дискуссии 
Советский Союз сделал новые усилия 
с целью (^лижения позиций и более 
быстрого достижения соглашения. Со
ветский Союз заявил, что если прави
тельства западных держав не согласны 
в настоящее время пойти на полный 
отказ от испытаний атомного и водо
родного оружия, то Советское прави
тельство готово в качестве первого ша
га в этом направлении договориться о 
приостановке таких испытаний на оп
ределенный срок.

В. А. Зорин указал, что, выступая с 
предложениями относительно прекра
щения или приостановки испытаний 
атомного и водородного оружия. Со
ветское правительство руководствова
лось следующими мотивами:

Соглашение о запрещении испытаний 
атомного и водородного оружия оказа
ло бы благотворное воздействие на всю 
международную обстановку. Прекраще
ние опытов с атомным и водородным 
оружием явилось бы в то же время 
важным практическим шагом к реше
нию всей атомной проблемы — к за
прещению применения, прекращению 
производства и изъятию этого оружия 
из вооружений государств с уничтоже
нием имеющихся запасов атомных и 
водородных бомб. Прекращение экспе
риментальных взрьшов атомных и во
дородных бомб полностью устранило 
бы серьезную опасность для здоровья 
людей, вызываемую радиацией, кото
рая возникает в результате проведения 
этих испытаний.

Напомнив, что Советский Союз пред
ложил вьвделить вопрос об испытаниях 
атомного и водородного оружия из об
щей проблемы разоружения и решить 
его самостоятельно, не связьшая до
стижение договоренности по нему с 
соглашением по другим вопросам раз
оружения, представитель СССР под
черкнул, что делегаты западных дер
жав, возражая в Подкомитете против 
выделения вопроса о прекращении ис
пытаний, вместе с тем не смогли вы
двинуть никаких обоснованных доводов 
в защиту своей позиции.

Обсзткдеште вопроса об испытаниях 
атомного и водородного оружия в Под
комитете, подчеркнул В. А. Зорин, по
казало, что западные державы не под
держали усилия Советского Союза, на
правленные на достин:ение скорейшего 
положительного решения этого не
отложного международного вопроса.

Касаясь ссылок представителей Ан
глии и США на то, что запрещение 
испытаний не устраняет полностью 
опасности атомного и водородного ору
жия, В. А. Зорин сказал, что запре
щение испытаний атомного и водород
ного оружия, разумеется, не решает 
и не может решить всей атомной проб
лемы, но это отнюдь не означает, что 
члены Подкомитета не должны уже 
сейчас предпринять конкретные и 
реальные шаги, ведущие на деле к раз
решению проблемы запрещения атом
ного и водородного оружия и прекра
щения его производства. * Прекращение 
испытаний явилось бы первым таким 
шагом.

Отметив,' что западные представите
ли стремятся всячески преуметьшиггь- 
вредные последствия испытаний атом, 
ного и водородного оружия, предста^- 
витель СССР сказал, что Советский 
Союз не намерен ни преуменьшать, ни 
преувеличивать тех вредных послед
ствий, которыми чревата для человече
ства радиация, возникающая при испы
таниях атомного и водородного ору- 
'жия. Среди ученых мира имеются из
вестные расхождения в отношении то
го, какое количество радиации от атом
ных взрывов является опасным и какова 
количество такой радиации является' 
допустимым. Но все ученые сходятся 
на том, что радиащря приносит опреде- 
ленный вред как для ньшешнего, так' 
и для будущих поколений человечест
ва. Столь же очевидным является п, 
то, что каждый новый взрглв атомной 
или водородной бомбы увеличивает за
раженность атмосферы радиоактивны
ми продуктами.

Коснувшись заявления представите
ля США, что не может быть и речи о 
прекращении испытаний до прекраще
ния производства агомного и водород
ного оружия, В. А. Зорин сказал: гак 
подходить к этому вопросу, значит от
кладывать вопрос о запрещении испы
таний атомного и водородного оружия 
на неопределенный период времени. 
Соглашение о прекращении испыта
ний может иметь реальное значение 
только в том случае, если оно будет 
проведено в жизнь до прекращения 
производства атолшого и водородного 
оружия.

В. А. Зорин указал также на несо
стоятельность выдвигаемых сейчас 
представителями США и Англии сооб
ражений о необходимости обдумать в 
Подкомитете вопрос о контроле ввиду 
новых так называемьк технических 
данных о невозмоткности якобы обна
ружить некоторые взрьшы на больших 
расстояниях. Представитель СССР ска
зал, что эти заявления производят впе
чатление искусственных мотивов, не 
оправдываемых существом дела, ибо 
они не выдвигались представителями 
Соединенных Штатов и Великобрита
нии на Генеральной Ассамблее всего 
только Два месяца тому назад.

В. А. Зорин отметил, что предста
витель США своим заявлением в Под
комитете по этому вопросу по сущб- 
ств,у подтвердил, что взрывы атомного 
и водорюдного оружия не могут остать
ся необнаруженными.

Показав необоснованность всех воз- 
раженЕсй представителей США и Вели
кобритании прютив советского предло
жения о  прюкршцении испытаний атом
ного и водорюдного оружия, представи
тель СССР сказал:

Нельзя не видеть, что эти возраже
ния являются отр)ажением той полити
ки ориентации на ядерный фактор, о 
которюм договорились Соединенные 
Штаты и Великобритания на бермуд
ском совещании. Намерение этих дер
жав и впредь стрюить свою политику 
на атомном и водорюдном оружии оп
ределяет их позицию в отношении пре
кращения испытаний атомного и водо
рюдного оружия.

Что же, прюдолжал В. А. Зорин, 
противопоставляют заладные державы, 
и щюжде всего Соединенные Штаты и 
Англия, ясшйм в простьш предложе
ниям Советского Союза о прекр)ащении 
испытаний атомного и водорюдного ору
жия или об их приостановке на опре- 
.деленный срюк? Они агр>аничиваются 
пожеланиями прюявлять сдержанность 
при прюведенин испытаний атомного и 
водорюдного ор>ужия и предлагают за
ключить соглашение о заблаговремен
ной регистрации атомных и водород
ных взрывов, об ограниченном наблю
дении за такими взрьшами, а также о 
создании кошрольной организации для 
наблюдения и дальнейшей разработки 
вопроса о  возможном прекращении или 
ограничении испытаний.

Министр шюстр>анных дел Англии 
г_н Ллойд Б паагате общин 1 апреля 
своишш вопросами в этой связи к Со
ветскому Союзу хотел, видрмо, создать 
впечатление, что теперь от СССР за
висит решение вопрюса о  прекрещении 
или приостановке испытаний атомного 
или водорюдного оружия. Но для каж
дого очевидно, что не позиция СССР 
является препятствием к положитель
ному решению вопрюса о прекращении 
или приостановке испытаний. Сами за
падные представители, как, например. 
Г-Н Стассен и г-н Нобл, заявляют 
ведь, что регистр1ация взрывов, предла
гаемая западными деракавами, не ре
шает вопрюса о прекращении испыта
ний атомного и водорюдного оружия и 
не устраняет вредных последствий та
ких испытаний. Более того, можно со 
всей определенностью сказать, что 
принятие этого предложения лишь оп
равдывало бы дальнейшие испытания и 
атомного, и водорюднсях) оружия.

США и Англия, сказал в заключе
ние В. А. Зорин, заняли позицию, не 
ведущую к решению вопроса о прекра
щении испытаний атомного и водород
ного оружия. Он выразил надежду, что 
западные державы, и прежде всего 
США и Англия, несущие особую от
ветственность в этом деле, пересмот
рят свою точку зрения и приложат 
усилия к тому, чтобы содействовать 
положительному рюшению вопрюса об 
непытаниях атомного и водородного 
оружия и в качестве первого шага в 
этом направлении согласятся с предло
жением о приостановке таких испыта
ний на срюк, о которюм можно было бы 
договоржться.

Нажим западных держав на Египет
ЛОНДОН. 4 апреля. (ТАСС). Сооб

щения английской печати свидетельст
вуют о том, что правительства запад
ных держав оказывают нажим на Еги
пет, чтобы заставить его отказаться от 
законных требований об уплате ему 
сборов за пользование Суэцким^ кана
лом. По сведениям газеты «Дейли те- 
легр)аф энд морнинг пост», «Англия и 
Соединенные Штаты готовы принять 
особые меры», если Египет не подчи
нится их диктату. Как явствует из слов 
газеты, речь идет, в частности, о наме- 
рюнии Англии и США прюизвольно вы
читать из заморюженных египетских 
счетов, находящихся в банках этих 
стран, суммы, выплаченные и.х судами 
за прюход по каналу, и переводить их 
на специальный счет «впредь до пере
говоров».

В то же время правительство Вели
кобритании оказьшает давление на ан
глийских судовладельцев, пытаясь за- |
ставить их не пользоваться каналом. 
По сообщениям политического обозре
вателя газеты «Файнэншл тайме», вче
ра министр труда Гарольд Уоткннсон 
встретился с представителями гене
рального совета британских судовла
дельцев. Министр призывал их, пишет 
обозреватель, «не пользоваться кана

лом, пока не рюшен вопрюс об уплате 
сборов». Однако такая перспектива, 
понвидимому, трювожит английских су
довладельцев, которые, по словам обо
зревателя, «обеспокоены тем, что они 
могут оказаться в невыгодном положе
нии по сравнению с судовладельцами 
других стран, которые захотят поль
зоваться каналом,-

«Таймс» в редакционной статье, 
признавая, что «японские, итальянские 
и другие суда уже пользуются кана
лом» на условиях, выдвинутых Егип
том, в то же врюмя пытается запугать 
египетское правительство, заявляя, что 
если не будет достигнуто урюгулирова- 
ние (имеется в виду урюгулирювание 
на условиях, продиктованных запад
ными державами), то египетский план, 
предусматривающий расширюние кана
ла, «ни к чему не приведет».

Английская общественность встрево.
жена маневрами правительства. В пала
те общин представителям пр)авитель- 
ства были заданы вопросы на эту те
му. Лейбористка Бар»бара Касл потре
бовала гарантий, что английским судам 
не будет запрещено пользоваться кана
лом «по соображениям оплаты сбо- 
рюв».

Предстоящие испытания 
ядерного оружия в США

ВАШИНГТОН, 4 апреля. (ТАСС). 
По сообщению агетства Ассошиэйтед 
Пресс, вчерж комиссия по вопрюсам 
атомной энергии США объявила, что в 
сер>еяине мая в штате Невада начнется 
новая серия испытаний ядершого ору- 
ншя. Нам указывается в сообщении 
комиссии, эти испытания будут про
должаться с перюрывами в течение 
всего лета.

ПОГОДА.

По данным ТомскЪго гидрюметбюро, 
по области 6 апреля ожидается облач
ная, с прояснениями погода, по край
ним восточным районам— слабый снег, 
по остальной территории— без осадков, 
ветер северный. 3 — 7 метров в секун
ду, температура воздуха по восточным 
районам 6 — 11 градусов морюза, по 
остальной территории — 10 — 15 граду
сов морюза.

Патриоты Франции 
протестуют против 

назначения Шпейделя
ПАРИЖ, 4 апреля. (ТАСС). Вчера 

в замке Фонтенбло, где расположено 
командование воорузкенными силами 
НАТО в центральной зоне Европы, со
стоялась церемония по случаю вступ
ления в должность командующего гит
леровского генерала Шпейделя. его- 
дня газеты отмечают, что эта церемо 
ния, длившаяся лишь 7 минут в обста
новке скованности и замешательства, 
была проведена почти тайком от об
щественности и.журналистов. О дне и 
часе приезда Шпейделя журналистам 
не сообщалось никаких сведений.

«Пусть нас не убаюкивают басня
ми. — пишет сегодня газета «Комба»-— 
приезд генерала Шпейделя в Фон
тенбло ни в коей мере не делает чести г 
Франции».

Отвечая тем, irro призывает «забыть 
про'шлое», «Комба» спрашивает «До 
какйх пор отказ от мщения будет 
отождествляться с восхвалением пала
чей? Между нами и этим человеком 
стоит гора Мон-Валерьен (возвышен
ность под Парижем, где гатлеровцы 
расстреливали французских патрио-' 
тов. — Прим. корр. ТАСС). Перепрьш-'^ 
нуть через эту гору — значило бы 
осквернить могилы лучших людей 
Франции».

В связи с церемонией назначения 
Шпейделя депутат Матильда Габриэль- 
Пери выступила с заявлением от име
ни парламентской группы коммунистов 
в Национальном собрании. «День 3 ап
реля, — сказала она, —  ̂ является 
траурным днем для нашей родины. 
Этим утром в Фонтенбло был принят 
с военными почестями бывший фаши
стский генерал. Это позор». Коммуни
сты предложили прервать заседание 
Национального собрания, чтобы поч
тить память жертв фашизма. Однако 
большинство депутатов, включая со
циалистов, членов МРП («народно-рес
публиканское движение») и «независи
мых республиканцев», отклонило это 
предложение. В знак протеста вся пар
ламентская группа коммунистов поки
нула зал заседаний с возгласами: «До
лой Шпейделя!».

Т о р г о в л я  д и п л о м а т и ч е с к и м и  
п о с т а м и  в  С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 4 апреля. (ТАСС).
Комментируя последние назначения 
американских послов на дипломатиче
ские посты за границей, корреспондеят 
выходящей в Сент-Луисе газеты «Пост 
диспетч» Бряндт ряскрывавт свовобряз” 
иые нравы американской дипломатиче
ской машины, в которой высшие по
сольские посты по существу продаются 
в обмен за солидные взносы в избира
тельные фонды правительственной рес
публиканской партии. .

Новый посол во Франции Хоэтон, 
напоминает автор, согласно официаль. 
ньшг, данным, пожертвовал на предаьы 
борную каьшашпо Эйзенхауэра в 195о  
году 9 тысяч долларов. Посол, которо
го, он сменяет. — Диллон дал в прош. 
лом году республиканцам 36.500 дол
ларов, помимо такого же большого по
жертвования в 1952 году, и переводит
ся сейчас в Вашингтон на должность 
заместителя заместителя государствен
ного секретаря по экономическим воп
росам.

-

"Vf.

Предоставление дошломатических по
стов используется также и для того, 
чтобы избежать политических «осжяк- 
нений». В частности для того, ^чтобы 
устранить во время предвыборной кам
пании нежелательную кандидатуру или 
избежать разоблачений, как это было 
с бывшим мэром Нью-Йорка О’Двайе- 
рюм, назначенным послом в Мексике, 
когда обнаружились его связи с  пре
ступным миром.

«в результате этой практики, 
пишет Брандт, — Соединенные Штаты 
будут представлены в Париже бизне- 
сменом, не говорящим по-французевге 
новым послом в Германии- будет 
гой бизнесмен, который не гоизрит по- 
немецки; новым послом в Италии бу  ̂
дет владелец бумажной фабрики, кото, 
рый говорит, что он достаточно владев 
ет итальянским языком для того, ktoj 
бы заказать себе обед».

Такого рода «дипломатия», подчер
кивает Брандт, характерна для обеих 
правящих партий США —' республи. 
канской и демократической.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Т Е А Т Р

Колхозы Бакчарского, района завезли в и 9 тонн гранулированного суперфосфата, 
этом году 400 тонн минеральных удобре- 13 тонн аммиачной селитры приобрел 
НИН. Это в два раза больше, чем в прош- колхоз «Северное сияние». В прошлом 
лом году. Суперфосфат, аммиачная селит- году сельхозартель имени Хрущева поч- 
ра будут внесены под посев зерновых, ти не имела минеральных Одобрений, а 
кукурузы и льна. 70 тонн порошкового ' нынче завезла уже 43 тонны.

☆

Томский областной драматический 
геатр имени В П. Чкалова

6 апреля — «Нора».
7 апреля днем и вечером —

«Трудный возраст».
9 апреля — «Одна».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного— в 12 часов дня.

К  И  И  О

к  фестивалю школь
ников Вокзального 
района члены физико- 
технического кружка 
школы № 47 гор.
Томска восьмиклас
сники Антонов, Шар
ков и Доронов, 
под руководством
преподавателя физики 
тов. Шемякина изго. 
товили модель трам
вайного пути с движу
щимся вагоном.

На снимке; учащие, 
ся Антонов, Шевцова 
и преподаватель фи. 
зики тов. Шемякин у 
модели трамвая.
Фото Ф. Хитриневича. 

☆

Кинотеатр имени М. Горького.
6 апреля — новый цветной фанта

стико-приключенческий фильм «Тайна 
двух океанов» (2-я серия). Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9,
10- 30. Для детей — «Тайна двух океа
нов» (2-я серия). Сеанс в 10-30 утра.

Клуб имени Сталина. 6 апреля — 
«Тайна двух океанов» (1-я серия). Се
ансы: 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10. Для де
тей сеанс в 11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 6 ап
реля. Большой зал — «Тайна двух 
океанов» (2-я серия) Сеансы: 9, 10-25,
11- 50, 1-15, 2-40, 4-05, 5-30, 6-55.
8-20, 9-45, 11.

Т о м с к а я  с т у д и я
'ELrhUZJL^J&iJiBeM^MJQC—

Суббота, 6  апреля.
19.00. Передача для школьников. 

19.30. Кинообозрение «По Томску н 
области»., 19.50. Новые киножурналы. 
20.10. Спектакль Томского областно
го драматического театра «Размолвка», 
комедия Ю. Мячина.

Заявки профорганизаций на путевки 
в межсоюзный пионерюкий лагерь на 
летний период 1957 года принимаются 
до 15 апреля.

Обращаться; г. Томск, Дворец тру
да, комната № 6.

Облсовпроф.
2 — 2

Кинотеатру имени М. Горького тре
буются: столяр, дворник, уборщица.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 9, 2-й этаж, к директору.

3 — 3

Техенабу треста «Обьлесосплав» тре
буются: товаровед, знакомый с техниче
скими материалами, грузчики и кранов
щик, имеющий права.

Обращаться: г. Томск. Нижний Луг, 
4. 2 — 2

Томскому отделению военторга тре
буются на постоянную работу в отъезд 
и в Томске: заведующий промтоварной 
базой, заведующий столовой, повара 
(1-й категории), портные.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, отдел кадров.

2 — 2

Сапого-валяльная фабрика принимает 
в неограниченном количестве в перера
ботку шерсть на валенки от организа
ций, колхозов и частных лиц.

Обращаться; г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 60.

2**“ 2

Фабрике детской игрушки требуются 
коновозчики.

Обращаться: г. Томск, Большая Под
горная, 10.

Заочное отделение Томского госуни. 
верситета сообщает, что в связи с ут 
верждением новых правил приема на 
заочное и вечернее отделения изменя. 
ются сроки приема документов и сдачи 
вступительных экзаменов.

Прием документов — с 1-го апреля 
до 31 мая 1957 года.

Вступительные экзамены — с 1-го 
июня до 20 июня 1957 года.

Зачисление — с 21 по 30  июня 1957  
года.

I

Томской пассажирской автотран
спортной конторе требуется старший 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок 23, телефон 20-67.

2 — 2

Производственному кО'Мбинату гор- 
пищеторга требуются на постоянную 
работу рабочие по сколотке ящиков, 
грузчики, заведующий овощной базой и 
рабочие.

Обращаться; г. Томск, Кооператив
ный переулок, 4.

2 — 2

Томсиому пшалопропиточному заво
ду требуются на постоянную работу: 
грузчики и плотники. Одинокие обеспе
чиваются общежитием.

Обращаться; г. Томск, улица Трудо
вая, 20 (2-я линия автобуса по Комму
нистическому проспекту, остановка 
«Шпалопропиточная»), отдел кадров.

5 — 1

Артели «Рекорд» требуются: закрой
щики верхнего мужского и дамского 
платья, грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица Равен-

Коллектив рабочих Норильско
го комбината с прискорбием из
вещает о смерти зшиесгителя 
главного инженера управления 
угольных шахт комбината

СТОЛЯРОВА 
Николая Васильевича

и выражает глубокое соболез
нование его родственникам.

Вынос тела — 6 апреля, в 3 ча
са дня, из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Дальне-Ключев
ская, 16).

Группа товарищей по работе в 
Норильском комбинате выражает 
глубокое соболезнование семье и 
родственникам

СТОЛЯРОВА 
Николая Васильевича

в связи с его преждевременной 
кончиной после продолжительней 
и тяжелой бочезни.

Дирекция, партийная opraiaa- 
зация, местный комитет Томского 
зооветтехникума Министерства 
совхозов РСФСР выражают собо
лезнование преподавателю Школ- 
леру Б,. Д. по случаю смерти его 
матери

ШКОЛЛЕР 
Туйбы Борисовны.

2 — 2 ' ства, 38.
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